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с е г о д н я  в н о м е р е :
1 СТРАН И Ц А

Важнейшая задача шелководов— Передовая.
Письмо товарищу Сталину И. В. от колхозников и 

колхозниц, рабочих, служащих и специалистов МТС и 
совхозов Саратовской области,
2 СТРАН И Ц А

( ^Д0р#ч4с фронт борьбы за высокий урожай— самый 
важный- .трудовой фронт.

Перед заключением коллективных договоров на 
предприятиях.

Легкая промышленность Грузии перевыполнила план 
1-го квартала.

3 СТРАНИЦА

В  Совете Министров Иностранных Дел.— Засед ания 
31 марта и 1 апреля.

4 СТРАНИЦ А.

Речь маршала Тито на заседании народной скуп
щины Югославии.

Телеграммы из-за границы.

Важнейшая задача 
шелководов

Шелководство — одна из важней
ших отраслей сельского хозяйства. 
Дальнейшее его развитие и под’ем, 
обеспечение трудящихся нашей стра
ны шелковыми тканями, а промыш
ленности —  ценнейшим сырьем —  слу
жат предметами особой заботы партии 
и правительства. Февральский Пле
нум ЦК ВК-П(б) обязал обеспечить в 
1948 году получение валового сбора 
коконов в размерах не менее довоен
ного уровня.

Шелководы Грузни накопили боль
шой, ценный опыт в развитии этой 
отрасли сельского хозяйства и доби
лись немалых успехов. За последние 
два года республика перевыполняет 
планы сдачи коконов государству. В 
прошлом году, например, было заго
товлено 2.802 тонны коконов при 
плане 2.600.

Однако общее состояние шелковод
ства все еше не удовлетворяет пред'яв
ляемым в нему требованиям. Грузия 
еще не достигла довоенного уровня про
изводства коконов.

Перед партийными, советскими и 
с ел ьс.ко х озя й ствен п ыми орга низатхи я ми 

районов. занимающихся шелковод
ством. выдвинуты серьезные и ответ
ственные задачи. Предстоит провести 
большую работу по осуществлению 
мероприятий, обеспечивающих выпол
нение уже в будущем году задания 
партии довести сбор коконов До дово
енного уровня, успешно выполнить 
план нынешнего года — дать госу
дарству 2.980 тонн коконов.

Эти задачи требуют решительного 
устранения всех недочетов в области 
шелководства.

В чем заключаются главные из 
этих недочетов? Прежде всего в том, 
что нр во всех районах уделяется 
достаточное внимание вопросам рас
ширения кормовой базы и сохране
ния имеющихся насаждений, не вез
де еще в удовлетворительном состоя
нии находятся технические базы по 
приемке и переработке коконов, не 
везде еше налажено агрообслужива
ние шелководов.

Первостепенное значение приобре
тает кормовая база. Без нее нельзя 
успешно разрешить вопросы дальней
шего развития шелководства. Между 
тем в ряде районов о кормовой базе 
забывают. В Зутдидежом. Маяковском, 
Сухумском, Лагодехгком. Сагареджой- 
ском. Болнисском районах количество 
насаждений шелковицы значительно 
уменьшилось. В Гегечкорском районе 
из посаженных в прошлом году 16 
тысяч корней высокоствольных туто
вых деревьев одна треть погибла. В 
Маяковском и Сигнахоком районах 
сохранилось липть около половины 
молодых деревьев. До сих пор еше во 
многих районах '  слишком мало зани
маются выращиванием посадочного 
материала. Это относится и к  такой 
организации, как Грузшелк и его фи
лиалы на местах. В результате пло
хого ухода за шелковицей, порубок, 
хищнической эксплоатапии насажде
ний. количество тутовых деревьев в 
районах Грузии за 5 лет уменьшилось 
на 1 миллион.

Февральский Пленум ПК ВКЛ(б) 
считает нетерпимым допущение резко
го сокращения насаждений ше.ткови- 
пы. ее порубок, потрав и пес ушек и 
требует от партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов изда
ния твердой кормовой базы для шел
ководства.

В нынешнем году в  районах Гру
зии должен быть произведен посев 
семян шелковины на площади в 100 
гектаров- Планом предусмотрена так
же закладка новых плантаций на 
150 гектарах. На приусадебных уча
стках колхозников, вдоль дорог и ка
нав должно быть посажено 444 тыся
чи тутовых деревьев. Нужно немед
ленно принять меры, обеепечииаюшие 
безусловное выполнение планов за
кладки насаждений, питомников и шко
лок, а также всех агромероприятий но 
уходу за тутовыми деревьями.

Инкубация грены уже началась. В 
связи с этим надо еще раз проверить 
подготовленность всех инкубационных 
установок, добиться своевременного 
оживления грены. Грузтпейктрест дол
жен проявить больше оперативности, 
не допускать передержи па ни я червей 
в инкубационных камерах, своевре
менно раздавать их шелководам.

В нынешнем году значительно уве
личивается количество общественных 
выкормок в колхозах. Местные орга
низации обязаны развивать общест
венное шелководство, правильно орга
низовать труд шелководов. В колхо
зах и у отдельных колхозников необ
ходимо выделить соответствующие 
помещения для выкормки шелкович
ных червей, обеспечить очистку и де
зинфекцию этих помещений. Нужно 
своевременно окончить строительство 
новых червоводен в колхозах, быстро 
организовать ремонтные работы на 
базах приемки и переработки коко
нов. привести в порядок эти базы.

Замечательными успехами сопро
вождается движение, возникшее но 
инициативе стахановпев селения Кис
ета у ри Ахметского района. Методы, 
разработанные кистаурскими стаха
новцами и стахановками, обеспечива
ют значительное сокращение сроков 
выкормки шелкопряда и увеличива
ют выход коконов. Метод передовых 
колхозников должен быть широко 
использован в борьбе за дальнейший 
нод'ем шелководства.

Партия и правительство широко 
поощряют работу передовых шелково
дов. В районы, занимающиеся шелко
водством. отгружается большое коли
чество мануфактуры, промышленных 
товаров. Шелководам, перевыполняю
щим планы сдачи коконов, выдаются 
премии. Местные организации должны 
делать все для то т, чтобы каждый 
шелковод знал об этих мероприя
тиях.

По призыву работников сельского 
хозяйства Алтайского края в деревне 
широко развертывается социалисти
ческое соревнование в честь 30-й го
довщины Великого Октября. В сорев
нование «ключа ютея и шелководы. 
Они стремятся к тому, чтобы полу
чить обильный урожай коконов, с 
честью выполнить свои обязательства 
перед государством.

Дальнейшее развитие и под'ем шел
ководства. рост урожайности коконов 
—  этим определяются важнейшие за
дачи партийных, советских и сель
скохозяйственных организаций райо
нов. занимающихся шелководством. 
Эти задачи должны быть успешно вы
полнены.

Больше шелковых тканей— населе
нию нашей страны!

Больше сырья— шелковой промыш
ленности!

Прибытие в Москву Югославской 
делегации

• 2 апреля в Москву прибыла для кон- 
еульталии с Советом Министров Иност
ранных Дел по вопросам, относящимся в 
договору о восстановлении независимой 
и демократической Австрии, делегапия 
Федеративной Народной Республики 
Югославии.

В состав делегации входят Замести
тель Председателя Совета Министров 
Федеративной Народной Республики Юго
славии г-н Э. Кардель. Министр Иност
ранных Дел г-н С. Симпч и другие.

На Киевском вокзале прибывших 
встречали Заместитель Министра Иност
ранных Дел Я. А. Малик, ответственные 
сотрудники МИД СССР Ф. Ф. Молочков,
A. П. Власов, члены Посольства Югосла
вии в СССР во главе с Послом г-ном
B. Поповичем, а также главы ряда По
сольств и Миссий, аккредитованных в 
СССР.

Вокзал был украшен югославскими и 
советскими флагами.

Прием В. М. Молотовым г-на Карделя и г-н а Симина
2 апреля Министр Иностранных Дел СССР В. М. Молотов принял Вице- 

Председателя Совета Министров Югославии г-на Эд. Карделя и Министра 
Иностранных Дел г-на С. Симича.

На приеме присутствовал Югославский Посол г-н В. Попович. (ТАСС).

Коллективу строителей 
знамя Совета

В прошлом году коллектив строите
лей Храмской ГЭС неоднократно за
воевывал первые места во Всесоюз
ном социалистическом соревновании 
строителей гпдростанпий.

В этом году коллектив стройки 
также активно участвует во Всесоюз
ном социалистическом соревновании.
На-знях ВПСПС и Министерство 
электростанций СССР вновь присуди
ли строителям Храмской ГЭС первое 
место во Всесоюзном соревновании и

Храмской ГЭ С  присуждено 
Министров СССР

премию в размере 300.000 рублей. 
Ил Москвы направлено и в ближай
шие дни будет вручено коллективу 
стройки переходящее. Красное знамя 
Совета Министров ССС-Р.

В феврале, несмотря на суровые 
зимние условия, строители Храмской 
ГЭС значительно перевыполнили план 
строительно - монтажных работ. 20 
марта они выполнили план первого 
квартала.

Х Р О Н И К А

Президиум Верховного Совета Грузин
ской ССР Указом от 2 апреля с. г. вы
делил из Гомского сельского Совета Сам- 
тредекого района села: Добиро, Квирике, 
Кведа-Эпери. Зеда-Эиери и образовал из 
них Зеда-Эиерский сельский Совет с 
центром'в селении Зеда-Эцери- Из села 
Диди - Джпхаиши Диди - Джщаишского

сельского Совета того же. района выде
лена территория колхозов «Кители Ок- 
томбери» и им. Ниноптвили и образован 
отдельный населенный пункт, которому 
присвоено название — .село Октомбери. 
В селе Октомбери образован сельский 
Совет, с прр'воением ему наименования: 
Окяомберекяй сельский Совет.

Товарищу Сталину И. .
Дорогой Иосиф Виосяфиогамч!
В этом году ишаш яется 30 лет Ве

ликой Октябрьской Социалистичес-кои 
революции. Наша Родина да эти голы 
прошла славный путь борьбы и побед. 
Советский народ, руководимый партией 
Ленина— Сталина, создал великое со
ветское Социалистическое государство. 
За годы советской власти паша страна 
ид отсталой преобразована в могучую 
индустриальную и колхозную дер
жаву.

В суровые годы Великой Отече
ственной 'Войны советский народ под 
Вашим гениальным руководством, 
товарищ Сталин, не только отстоял 
свою любимую Родину, но и наголову 
разгромил немецких фашистов и япон
ских империалистов. отстоял и закре
пил завоевания Октябрьской Соли ал и - 
сти чес кой репол ю нш .

Но победа досталась те легко. На
шему народному хозяйству нанесен 
серьезный ущерб. Особенно сильно по
страдало сельское хозяйство. Неуро
жай 1916 года увеличил трудности 
послевоенного времени. Но больше
вистская партия и советское прави
тельство. лично Вы. товарищ Сталин, 
повседневно заботитесь об укреплении 
колхозного строя, окапываете колхо
зам большую государственную помощь.

Колхозники и все, трудящиеся Сара
товской области благодарят Вас, доро
гой Иосиф Виссарионович, за заботу, 
внимание и помощь, оказании,те нашей 
области семенами, иродоволтетгопеч, 
сельхозмашинами и горючим для МТС
и совхозов.

Саратовская область является одной 
тс! важнейших областей страны по 
производству товарного зерна

Па полях колхозов и совхозов на
шей области 'ВЫ1рлтш1'Р.аюре,я лучшие в 
мире яровые пшеницы.

Считаем делом своей чести дать 
Родите возможно больше выоококлче- 
етг.еттого ттродовольствелгтгого зерна.

Февральский Пленум ПК Р>КП(б) и 
своем решении «0 мерах под’ема сель- 
ско т хозяйства в послевоенный пе
риод» поставил в качестве неотлож
ной задачи обеспечить такой под’ем 
сельского хозяйства, который позволял 
б 1,т в кратчайший срок создать обилие 
продовольствия для паш ет населения, 
сырья для легкой пиром и тленности и 
накопление необходимых го-су,таинствен
ных продовольственных и сырьевых 
резервов. Колхозники и колхозницы, 
работники МТС. и совхозов, с-пстиали- 
сты сельского хозяйства воотиртгнялст 
это историческое постановлению как 
боевую программу борьбы за дальней
ший расцвет н укрепление могущества 
сот т и ал истическ ой Род тин ы.

Воодушевленные этим' историческим 
постановлением и Вашей личной за
ботой, товарищ Сталин, о колхозном 
крестьянстве, в ответ на призыв ал
тайских хлеборобов мы вступаем во 
Всесоюзное ооциалпетичоскос соревно
вание в честь 30-летия Великой Ок
тябрьской Социалистической револю
ции за получение высоких урожаев и 
досрочное выполнение обязательств по 
сдаче государству сельхозпродуктов 
каждым районом, колхозом и совхозом:

Мы берем на себя следующие обя
зательства:

1. Обеспечить безусловное (выполне
ние государственного клана сева яро
вых культур, расширить площадь по
сева зерновых культур, увеличить по
сев яровой пшеницы.

Повысить урожайность яровой пше
ницы, проса, подсолнечника и добить
ся в этом году следующих урожаев:

ПО ЯРОВОЙ п ш е н и ц е

в Родш'ичковоком районе —  по 120 
пудов с каждого гектара ла площади 
11 тысяч гектаров:

в Красавском районе— по 120 пу
дов с каждого гектара на площади
8 тысяч гектаров;

в К-лод-чк и ноком районе —  по 110 
пудов с каждою гектара ла площади
6 тысяч гектаров;

р. ТуркРвском районе— по 110 п у
дов с каждого гектара па площади
5 тысяч гекта.ров:

в Балатонском районе— по 100 пу
дов с каждого гектара ил площади
9 тысяч гектаров;

р. Романовском районе— по 100 пу
дов с каждого гектара ил площади
7 тысяч гектаров;

в Аркатакском районе— по 100 пу
дов с ка ж того гектара па площади
7 тысяч гектаров;

в Ба.таковоком районе— по 100 пу
дов с каждою гектара ла площади
15 тысяч гектаров; *

в Марксов оком районе— по 100 пу
дов с каждою гектара та площади
4.500 гектаров:

в Но-во-Покровеком районе— по 100 
пудов с каждого гектара ва площади
8.000 гектаров-

в Кршопском районе— по 90 пудов 
е каждого гектара на площади ^ т ы 
сяч гектаров;

в Екатерииовгкоч районе— по 90
пудов с каждого гектара ла площади
8 тысяч гектаров;

в Повоу.зенском районе— по 90 пу
дов с каждого гектара па площади 10 
тысяч гектаров;

в Балановском райопе— по 90 путов 
с каждою гоктлра на площади 12 ты 
сяч гектаров;

в Иваптеевоком районе— по 90 пу- 
дое с каждого гектара на площади
42.000 гектаров;

к Самой.товеком районе —по 90 пу
дов с каждого гектара на площади
9.500 гектаров; ч

в Свердловском районе— по 90 пу
дов с каждого гектара на площади
8.000 гектаров;

в Салтыкове,ком районе— по 90 пу
дов г каждого гектара на площади
7.500 гектаров:

и Черкасском районе— по 90 путов 
с каждого гектара на площади 7.500
гектаров;

в Ртищевском райопе— по 90 пу
дов с каждого гектара на площади 
4 тысячи гектаров;

в Волг/жом районе —  по 90 пудов 
с каждою гектара на площади 4.900 
гектаров.

Передовые колхозы этих районов 
взяли на себя обязательства добиться 
следующих урожаев яровой пшеницы: 

колхоз им. Максима Горького Рти- 
товожого района— по 150 пудов с каж
дого гектара па площади 150 гекта
ров;

колхоз им. Калинина Аркадакекого 
района— 'по 150 пудов с каждого гек
тара па площади 140 гектаров;

колхоз им. Ворошилова Ртищовско- 
го района— по 150 пудов с каждого 
гектара па площади 130 гектаров; 

колхоз «Стахаповеи» Пово-Покров-

с-кого района— тю 150 тгудов с каждо
го гектара на площади 100 гектаров;

колхоз «Вторая пятилетка» Турков- 
с-кого района— по 110 пудов с каж 
дого гектара на площади 150 гекта
ров;

колхоз «Большевик» Краслвского 
района по 130 пудов с каждого гек
тара на площади 700 гектаров;

•олхоз нм. Молотова. Казачкидско- 
го района— по 130 пудов с каждого 
гектара па плошали 900 гектаров;

колхоз «20-летие Октября» Самой- 
ловокого района— но 120 пудов с каж
дого гектара па площади 600 гекта
ров;

колхоз им. Коминтерна Пллатппв- 
екего района— по 120 пудов с каждого 
гектара на площади 650 гектаров: 

колхоз «Г>о рыб,а за социализм» 
Ивантеевского района— по 120 пудов 
с каждою гектара па площади 665 
гектаров;

колхоз им. Ворошилова Аркада неко
го районка— по 120 пудов с каждою 
гектара яа плошали 300 гектаров;

колхоз «Комсомолец», Краснопартп- 
занского района— по 120 пудов с 
каждого гектара на площади 760 гек
таров;

колхоз им. Калинина Воскресенско
го района— по 120 пудов с каждого 
гектара на площади 900 гектаров;

колхоз «Сигнал роеолюппи» Воро
шиловского района— по 120 пудов с 
ка ясного гектара па площади 120 гек
таров;

колхоз «12 лет Октября» Терпои- 
ского района— по 110 пулов с каждо
го гектара на плошали 900 гектаров: 

колхоз им. Ворошилова Повоузеч- 
ского района— по 110 пудов с каждо
го гектара па плошали 1.000 гектаров.

Передовые полеводческие бригады я 
звенья дали обязательство получить 
следующий урожай яровой птептпш: 

Полеводчеекая бригада тов. С-нитко 
Г. Г. —  колхоз «Болгшевпк» Краслв- 
ского района— по 160 пулов с каж
дого гектара иа площади 100 гекта
ров;

полеводческая бригада тов. !Груди- 
па П. А.— колхоз им. Ленина Аркд- 
длкекого района— по 160 пудов с 
каждою гектара па площади 132 гек
тара;

чо.тередчедкая Г-пига-та тов. Воробье
вой Г. Ф. —  колхоз им. Ленина Тур- 
ковского района —  по 150 п у д о в  с 
каждого гектара на площади 1 40 гек
таров.

полеводческая бригада тов. Кузнецо
ва П. П.— 'колхоз им. Энгельса Ер- 
л ново кого района— по 110 пудов с 
каждого гектара два площади 320 гек
таров:

полеводческая брптада таи. Васи
ленко П. Л.— колхоз им. Молотова 
Кглтчкипского райопа— по 140 пудов 
с каждого гектара- на площади 450 
гектаров:

звепо тов. Борисовой М. И.— кол
хоз «Комсомолец» К  рас. ноп артиза пеко- 
го района— по 200 пудов с каждою 
гек-тлпа па плошали 20 гектаров: 

'звепо тов. Борисовой А. В.— колхоз 
«Красный герой» Пугачевского рай
она— по 198 и у дов с к аждого гектара 
па плотями 6 гектаров;

звепо тов. Борзотой П. 8.— колхоз 
«Красный герой» Пугачевского райз- 
иа— по 198 пудов с каждого гектлтл 
на площади 5,5 гектара;

звено тов. Корольковой П. К ,— колхоз 
им. Ленина Турковского района—  
по 170 пудов с каждого гектара на 
площади 26 гектаров;

звеню тов. Аношиной Е. П.— колхоз 
нм. М0ПР, К.озачкинского района— по 
160 пудов с каждого гектара на пло
щади 30 гектаров;

звено тов. Беехатновой М. Г.—  
колхоз им. Сталина Романовского рай
она— по 160 пудов с каждого гектара 
на плошали 3 гектара;

звено тов. Тарасовой М. Е.— колхоз 
«12 лет Октября», Ртитевского рай
она— по 160 пудов с каждого гекта
ра на площади 10 гектаров.

Высокий урожай яровой пплеииаы 
обязуются получить рабочие, специа
листы совхозов: /

Краса-вский зерносовхоз —  по 120 
пудов с каждого гектара на площади
3.000 гектаров;

зерносовхоз им. 50-лотия тов. 
Сталина— по 115 пудов с каждого 
гектара иа площади 2.000 гектаров:

зерносовхоз «Индустриальный» —  
по 100 пудов с каждою гектара на 
площади 6.000 гектаров;

Самойловский зерносовхоз— тю 100 
пудов с каждого гектара на площади
2.500 гектаров;

Ершове кий зерносовхоз— по 100 пу
дов с каждого гектара на плошадл 
2-000 гектаров;

зерносовхоз «Тракторист» —  по 
100 пудов с каждого гектара на пло
шали 2.000 гектаров.

Полеводепский зерносовхоз— по 100 
пудов с каждого гектара на площади 
1.600 гектаров;

Ерусланекий зерносовхоз— по 100 
пудов с каждого гектара на площади 
1.200 гектаров:

звепо тов. Караваевой, зерносовхоз 
им. 50-летия тов. Сталина,— по 180 
пудов с каждого гектара на площади 
5 гектаров;

звено тов. II икитова II. Г., зорнд- 
еовхоз «Индустриальный», —  по 180 
пудов с каждого гектара на площади 
7 гектаров:

звено тов. Паршкова С. Г., зерно
совхоз «Индустриальный», —  по 180 
пудов с каждого гектара на площади 
5 гоктарой*,;

звепо тов. Сазонова А. Ф.. зерносов
хоз «Индустриальный»,— по 180 пу
дов с каждого гектара на илошадя 
5 гектаров-

звепо гое1; И нею четко В. В., зерно
совхоз им. 50-летия тот. Сталина,— • 
по 180 пудов с каждого гектара на 
площади 5 гектаров;

остальные зерносовхозы обязались 
получить урожай яровой тпонпшы не 
менее 70 пудов с каждою гектара.

Оказывая помощь отстающим брига
дам. колхозам и районам, мы обязуем
ся значительно повысить урожай яро
вой пшеницы и добиться в остальных 
районах области получения урожая не 
менее 60 пудов с каждою гектара.

Для того, чтобы обеспечить получе
ние таких урожаев, мы разместим 
яровую шпенииу по лучшим предте- 
стветникш, преимущественно по зяби, 
но пелинид,дм и залежным землям. Сев 
яровой пшенипы проведем по хорошо 
обработанной почве в лучшие агротех
нические сроки— в 8— 10 рабочих 
дней, р ранние сроки проведем про
полку посевов от сорняков.

(Окончание см. на 2-й стр.)-

О китайской администрации в гор. Дальний
За последнее время в гоминдановской 

печати был помещен ряд сообщений, в 
которых говорилось о том. что будто бы 
Советский Союз не допускает в город 
Дальний китайскую гражданскую адми
нистрацию. предусмотренную _ советско- 
китайским Соглашением. Б -дойствитель- 
ности же, дело обстоит совершенно не 
так, а эти сообщения гоминдановской 
печати являются ложными-

Еще в декабре 1945 года и в январе 
1946 года командование находившихся 
тогда в Маньчжурии советских войск 
уведомило китайских представителей в 
Маньчжурии о своей готовности оказать 
всяческое содействие мэру юрода Даль
ний, когда он будет назначен Китайским 
правительством. Несмотря на то. что 
советским командованием было получено 
официальное сообщение о назначении 
мэра в Дальний, мэр туда не прибыл.

В  феврале 1946 года Советское пра
вительство предложило начать перегово
ры о заключении отдельного соглашения 
в соответствии со статьей вто|кж совет
ско-китайскою «Соглашения о порте 
Дальний».

Китайское правительство в ответ на 
это заявило, что мэру города Дальний 
оно дало распоряжение о том. чтобы он 
после прибытия в Дальний и принятия 
муниципальной власти сразу же начал

переговоры е советскими представителя
ми по указанному вопросу. Поскольку 
мэр в Дальний не прибыл, переговоры 
так и пе были пачаты.

После этого Советское правительство 
в начале декабря 1946 года обратилось 
к Китайскому правительству по вопросу 
об установлении китайской гражданской 
администрации в городе Дальний и в 
районе военно-морской базы Порт-Артур, 
Ввиду неполучения ответа на это обра
щение советский посол в Китае 7 марта 
с. г. вновь поставил этот вопрос перед 
министром иностранных дел Китая Вап- 
Ши-дзе, указав, что «Советское прави
тельство вторично предлагает, чтобы Ки
тайское правительство ускорило уста
новление китайской администрации во 
всей военно-морской зоне Порт-Артур и 
в юроде Дальнем в соответствии с совет
ско-китайским Соглашением от 14 авгу
ста 1945 года».

До сих нор на эти обращения Совет
ского правительства не получено ответа 
от Китайского правительства. Такое по
ложение можно об'яеиить, видимо, тем, 
что в Китае имеет место какой-то пара
лич власти.

Приведенные факты свидетельствуют 
о том. насколько противоречат действи
тельности указанные выше сообщения 
гоминдановской печати. (ТАСС).

М иллионы  банок консервов

КИШ ИНЕВ. 31 марта. (ТАСС). Кон
сервная промышленность Молдавии го
товится к новому сезону. Идет ремонт 
оборудования, установка повой аппара
туры- В ныпешием ГОДУ заводы Тираспо
ля и Вепдер дадут миллионы банок 
фруктовых и овощных консервов. Осваи
вается выпуск новых видов продук
ции— витаминизированные сокп, шпи
нат. фруктовые и овощные пюре.

Па крупнейших предприятих —  за
водах имепп 1 Мая, имени Ткаченко 
механизируется изготовление повидла, 
томатов и шоре. Устанавливаются допол

нительные вакуум- и диффузионные, ап
параты. На заводе им. Ткаченко некой- 
струирован мех закусочных консервов, 
где все процессы механизированы.

Расширяется Бендерский консервный 
завод- В нынешнем году он выпустит 
миллионы банок консервоП, а также 
фруктовые и вииопшные соки. Первую 
продукцию хает восстанавливаемый Гли- 
пянский консервный завод имени Мико
яна.

В ответ на призыв ленинградцев рабо
чие консервных заводов Молдавии обя
зались завершить подготовку к сезону иа 
месяц раньше установленного срока.

Опровержение ТАСС
28 марта в Риде афипских газет 

было опубликовано «интервью», якобы 
данное Генералиссимусом И. В. 
Сталиным московскому корреспонденту 
американского агентства Юнайтед пресс, 
причем в качестве источника сведений об 
этом «интервью» указывалась салоник
ская газета «Македония».

Восстанавли вается
МОГИЛЕВ, 31 марта. (ТАС€).^ В

гор. 1П клеве восстанавливается бу
мажная фабрика им. Куйбышева. 
Начался монтаж оборудования в хи
мическом и текстильном цехах, в ма
шинно-компрессорном отделении и на 
подстанции. Устанавливается б/умаж-

ТАОС уполномочен заявить, что ника
кого интервью, подобного опубликован
ному в греческих газетах 28^ марта, ни 
корреспонденту агентства Юнайтед пресс, 
ии какому-либо другому кортюснопденту 
Генералиссимусом И. В- Сталиным не 
давалось и что опубликованное в этих 
газетах «интервью» представляет собой 
от начала до конца грубую фальшивку.

бум ажная фабрика
пая машина; в ближайшее время бу
дут смонтированы еще две таких 
машины.

Первая очередь фабрики вступит в 
строй к 1 мая: до конна года пред
приятие даст несколько тысяч тонн 
тонкой бумаги.

Новый электродный
завод '

В Днещюнетровске вступил в экенло- 
атацию новый электродный завод Мини
стерства путей сообщения. Завод осна
щен новейшей техникой. Все процессы 
производства механизированы.

Со дня вступления в экеплоатацию 
завод уже изготовил сотни тонн электро
дов. (ТАСС).

Шерстяные ткани 
сверх плана

Союзная шерстяная промышлен
ность досрочно выполнила план первого 
квартала- Предприятия Главшерсти Ми
нистерства текстильной промышленно
сти СССР выработали еверх плана 2П0 
тысяч метров шерстяных тканей. 
Выпуск продукции по сравнению с 
первым кварталом прошлою года уве- 
ли.чился па 50 процентов. (ТАСС-).

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ
ЗА БА С ТО ВКА  400.000 Ш А Х Т ЕРО В  В  СШ А

ПЫ0-Й0РК, 2 апреля. (ТАСС). Гибель 
Ш  горняков в птахте города Сентралия 
(штат Иллинойс) повлияет, несомнен
но, на ситуацию в угольной промышлен
ности. создавшуюся в связи с решением 
верховного суда о председателе профсою
за горняков Лыоисе. Только несколько 
дней назад в результате указанного ре
шения Лыотш об'явил. что отменяет свое 
распоряжение, в силу которого забастов
ка горняков в ноябре прошлого года бы
ла отложена до 1 апреля этого года.

Однако 1 апреля все 400.000 горняков 
не вышли на работу. Руководство проф
союза об’явило неделю траура по погиб
шим горнякам, которая будет продол
жаться до 7 апреля.

Газета «'Нью-Йорк тайме» пишет, что 
педеля траура горняков ухудшила по
ложение всей промышленности в стра
не- Работа горняков прекращена в тот 
момент, когда запасы угля очень малы 
и когда прилагаются все усилия к уве
личению добычи угля.

С М ЕРТ Н Ы Й  П РИ ГО ВО Р Б Ы В Ш Е М У  КО М ЕН Д АН ТУ 
Л А ГЕР Я  С М ЕРТИ  В  О С ВЕН Ц И М Е

ВАРШ АВА, 2 апреля. (ТАСС). Сего
дня Верховный национальный трибунал 
Польской республики приговорил бывше

го коменданта лагеря смерти в Осветли 
ме Рудольфа Гесса к смертной казни.

*



Товарищу Сталину И. В.
( О К О Н Ч А Н И Е ) .

ПО ПРОСУ

Большое внимание мы обратим на 
повышение урожая проса. На площади 
50 тысяч гектаров обязуемся полу
чить урожай проса не менее 100 пу
дов с гектара, а на поливных землях 
на площади 3.500 гектаров по 140 
пудов с каждого гектара.

Учитывая передовой опыт получе
ния высоких урожаев проса в 1940 
году, колхозы взяли на себя обяза
тельства получить следующие уро
жаи:

в Аркадакоком районе— п-о 130 пу
дов с каждого гектара на площади
1.000 гектаров: *

в  Дергач веском районе— по 120 пу
дов с каждого гектара на площади
1.000 гектаров;

в Казаикинскем районе —  по 100 
пудов с каждого гектара на площади
1.000 гектаров:

в Ивантеевском районе —  ио 100 
пудов с каждого гектара на площади
1.000 гектаров:

в Марксовоком районе— по 100 пу
дов с каждого гектара иа площади 800 
гектаров;

в Макаровском районе— по 100 пу
дов с каждого гектара на площади 725 
гектаров;

в Бкатеритговсгли районе —  по 100 
пудов с каждого гектаре на площади 
500 гектаров;

в Ртищеэском районе— по 90 пудов 
е каждого гектара па площади 1.400 
гектаров;

в  Питерском районе— по 90 пудов 
с каждого гектара па площади 1.000 
гектаров;

в Ершове ком районе— по 90 пудов 
с каждого гектара па площади 2.000 
гектаров;

в Федоровском районе— по 90 пу
дов с каждого гектаре па площади
1.000 гектаров.

Передовые колхозы этих районов 
взяли на себя обязательства добиться 
следующих урожаев проса:

колхоз нм. Кирова, Маркоовского 
района— по 108 пудов с каждого 
гектара на площади 50 гектаров;

колхоз «Хлебороб», Казачкютского 
района— по 150 пудов с каждом 
гектара па площади 80 гектаров;

колхоз им. Молотова, Турковского 
района— по 120 пудов с каждом гек
тара на площади 88 гектаров;

колхоз «Путиловеп», Турк обского
района— по 120 пудов с каждом гек
тара на площади 80 гектаров;

колхоз им. Свердлова, Екатеринов- 
екого района— но 120 пудов с каждо
го гектара на площади 30 гектаров;

колхоз им. Чапаева. Ртищевокого 
района— по 120 пудов с каждого гек- 
тзра па площади 35 гектаров:

колхоз им. Ворошилова, Ртищевекого 
района— по 120 пудов с каждом гек
тара па площади 50 гектаров.

Передовые полеводческие бригады и 
звенья дали обязательства получить 
следующий урожай проел:

полеводческая бригада той. Чурико
ва— колхоз «Первое мая». Аркадак- 
ского района —  по 150 пудов с каж
дого гектара на площади 40 гектаров;

полеводческая бригада тов. Вилкова 
— колхоз им. Фрунзе, Турковокого 
района— по 140 пудов с каждого гек
тара на плошади 35 гектаров;

полеводческая бригад^ тов. Погэ- 
рельпева— колхоз «Факел социализма», 
'Гурковского райопа— по 140 пудов 
с каждого гектара на площади 35 гек
таров;

полеводческая бригада тов. Богомо
лова— -колхоз «Ручей». Екатершоз- 
ского района— по 130 пудов с каждого 
гектара на площади 15 гектаров: 

полеводческая бригада тов. Дропел- 
ко— колхоз «Наука Ильича»— по 120 
пудов с каждого гектара на -площади 
•85 гектаров;

4 звено тов. Логачевой/—колхоз им. 
Ворошилова, Навоузенского района—  
по 270 пудов с каждого гектара на 
площади 10 гектаров;

звено тов. Лопгной— колхоз «Хлебо
роб», Казачкинского района— по 200 
пудов с каждого гектара на площади 
10 гектаров;

звено тов. Устахипа Файзула— кол
хоз «Ш-й Интернапионал». Клинноз- 
ского района— по 180 пудов с каждо
го гектара на площади 15 гектаров;

звено тов. Фомичева —  колхоз им. 
Ленина, Федоровского района —  по 
180 пудов с каждого гектара на пло
щади 8 гектаров:

звено тов. Панафужиной —  колхоз 
«Серп п молот», Ерпговского района—  
по 180 пудов с каждого гектара па 
площади 5 гектаров;

звено тов. Кахаповой— колхоб им. 
Молотова, Дерганевского района—  по 
160 пудов с каждого гектара на пло
щади 15 гектаров;

звено тов. Кершей— колхоз им. Во
рошилова, Ртшдевского района —  пэ 
150 пудов с каждого гектара на 
площади 5 гектаров;

звено тов. Новиковой— колхоз нм. 
Фурманова, Туркове кото района— по 
150 пудов с каждого гектара на пло
щади 5 гектаров;

звено тов. Ларионовой —  колхоз 
«Большевик», Екатериновского района 
— по 150 пудов с каждого гектара на 
площади 5 гектаров; 

звено тов. Раковой —  колхоз им.

Сталина, Атгаарского района— по 15-) 
пудов с\ каждого гектара на площади 
15 гектаров;

звено тов.’ Буйлаловой, —  колхоз 
«Борьба», Турковского района— по 150 
ггудов с каждого гектара на площади 
8 гектаров.

ПО ПОДСОЛНЕЧНИКУ
Доведем общую посевную^ площадь 

посева подсолнечника до 175 тысяч 
гектаров. Посев подсолнечника закон
чим одновременно с ранними зерновы
ми. Обеспечим своевременное проре
живать? подсолнечника и его между
рядную обработку.

Добьемся в этом году следующих 
урожаев подсолнечника: 

в Ртищевском районе —  по 80 пу
дов с каждого гектара на площади
1.300 гектаров;

в Актарском районе— по 70 пудов с 
каждого гектара на площади 1.500 
гектаров;

в 'Романовском районе— по 60 пу
дов с каждого гектара на площади
1.100 гектаров;

в Воскресенском районе— по 50 пу
дов с каждого гектара на площади
6 тысяч гектаров;

в Базарно-Карабулакском районе—  
по 50 пудов с каждого гектара на 
площади 6.800 гектаров:

в Балаковском районе—-по 45 пудов 
с каждого гектара на площади 7.200 
гектаров.

Передовые колхозы обязуются по
лучить следующие урожаи подсолнеч
ника:

колхоз «Огонек», Черкасского рай
она— по 110 пудов с каждого гектара 
на площади 100 гектаров:

колхоз «Пятилетка», Хвдпыиского 
района— по 100 пудов с каждого гек
тара на площади 70 гектаров:.

колхоз «Волна пятилетки», Ртитпев- 
ского района— по 90 пудов с каждого 
гектара на площади 35 гектаров;

колхоз «Красное поле». Черкасского 
района— по 90 пудов с каждого гек
тара на площади 100 гектаров:

колхоз «Заветы Ильича». Черкас - 
о кого района— по 72 пуда с каждого 
гектара на площади 160 гектаров" 

колхоз «Путь Ленина», Воскресен
ского района— по 72 нуда с каждого 
гектара на площади 200 гектаров;

колхоз «Новый свет», Ртигаевскогз 
района-—по 90 тгудов с каждого гек
тара на площади 25 гектаров: 

колхоз им. Кирова, Балановского 
района— по 90 пудов с каждого гек
тара на плотали 100 гектаров.

Передовые бригады и звенья взяли 
обязательства получить следующий 
урожай подсолнечника:

бригада тов- Лиманова —  колхоз 
<ч Глотошшй», Воскресенского района 
— по 110 пудов с каждого гектара на 
площади 50 гектаров:

бригада тов. Елесш а— колхоз «Но
вая жизнь», Хвольгаското района— но 
100 пудов с каждого гектара га пло
щади 50 гектаров;

бригада тов. Иолеиичкина— колхоз 
«X V III паргс'езд», Балановского рай
она'— по 90 пудов с каждого гектара' 
на площади 100 гектаров;

бригада тов. .Нестерова— колхоз «За
веты Ленина», Романовского района—  
по 80 пудов- с каждого гектара га 
площади 35 гектаров;

бригада тов. Небулаева— -колхоз им. 
Сталина, Базарно-Караб улагского рай
она— по 60 пудов с каждого гектара 
на площади 70 гектаров;

звено тов. Варламовой— колхоз «Вто
рая пятилетка», Воскресенского рай
она— по 126 пудов с каждого гектара 
на плошали 10 гектаров;

звено тов. Крайновой— колхоз «Крас
ное знамя», Воскресенского района—  
по 120 пудов с каждого гектара на 
площади 10 гектаров;

звено тов. Агапова —  колхоз «Ком
интерн», Кистевдвйского района— по 
108 пудов с каждого гектара ш  пло
щади 7 гектаров;

звено тов. Шибаевой— колхоз им. 
Кирова, Балаковского района— по 90 
пудов с каждого гектара на площади 
10 гектаров.

2. В целях обеспечения получения 
высокого урожая в наших засушли
вых районах мы в этом гаду произ
ведем посев зерновых, технических и 
овощных культур на орошаемых зем
лях колхозов и совхозов области на 
площади 26 тысяч гектаров.

3. Добьемся увеличения урожайно
сти сахарной свеклы и обеспечим 
нод’ем урожайности всех остальных 
культур: картофеля, овощей, махорки, 
трав.

4. Особое внимание в этом году мы 
обратим на семенные участки в кол
хозах п совхозах с тем. чтобы собрать 
на них более высокие урожаи и обес
печить в 1948 году отборными семе
нами все плошади посева.

5. Поднимем ранних чистых паров 
в  колхозах и совхозах под озимые 
культуры на площади 758 тысяч гек
таров, в том числе: черных паров па 
площади 105 тысяч гектаров в срок 
до 20 тоня.

6. Обеспечим тщательный уход за 
посевами: проведем весеннее боронова
ние озимых культур на площади 481

тысячи гектаров и подкормку озимых 
на площади 30 тысяч гектаров, про
полку озимых и яровых зерповых по
севов, а также двукратную междуряд
ную обработку посевов технических 
культур.

7. Обеспечим своевременную и без 
потерь уборку выращенного урожая. 
Ремонт комбайнов, молотилок и дру
гого уборочного инвентаря закончим в 
установленные правительством сроки.

8. Обязуемся в МТС области в те
кущем году выполнять и перевыпол
нить планы тракторных работ по вс?м 
видам работ в сжатые агротехниче
ские сроки с высоким качеством.

В  Краснозвездинской. Падеждпяской, 
Маянгской, Балашовской. Краоавской, 
Марксовской, Балановской, Новоузен- 
ской >ГС выработать на каждый 
15-сильный трактор не менее 600 гек
таров.

В Краонозиамевской, Ивантеевской, 
Салтыковской, Самойловеюой. Ершов- 
ской, Оухооотрогской, Курпловской, 
Олоиовсжой, Октябрьской —  не менее 
550 гектаров. В Нахойской, Николаев
ской, Святославовой, Бадаивд инокой, 
Перекопиовской. Аркадакской МТС не 
менее 500, гектаров, а в остальных 
МТС области добиться выработки на 
каждый 15-ошггный трактор не менее 
400 гектаров.

Мы обязуемся во всех МТС с пер
вых дней весеннего сева добиться вы 
полнения сменных норм выработки в 
каждой тракторной бригаде. Доведем 
выработку на каждый 15-футовый 
комбайн не менее чем до 250 гекта
ров.

Выполним государственный план 
хлебопоставок досрочно, к XXX годов
щине Великой Октябрьской Социали
стической революции, а план поставок 
тгродуктов животноводства— к  5 дека- 
С-ря.

Обеспечим досрочное выполнение 
каждой МТС плана сдачи . государству 
натуроплаты за работы МТС.

9. Заботой об урожае текущего гота 
заложим прочный фундамент для по
лучения еше большего урожая в бу
дущем году.

До 1 ноября 1947 года выполним 
государственный план под’ема зябп по 
колхозам и совхозам на площади 1.200 
тысяч гектаров. Произведем посадку 
лесозащитных полос на площади 2.470 
гектаров и подготовим почву для ле
сопосадок в 1948 году ни площади 
5 200 гектаров.

10. Обеспечим рост поголовья ско
та, увеличение его продуктивности и 
создание прочной кормовой базы для 
общественного животноводства колхо
зов и совхозов.

Увеличим поголовье скота в срав
нения о 1946 годом по колхозам: ло
шадей на 10 проц., крупного рогатого 
скота на 17 проц., овец на 19 нроц., 
свиней на 95 проц.; по совхозам: ло
шадей на 9 проц., крупного рогатого 
скота на 8,6 проц., овен ш  21 проц., 
свиней на 71 цроп.

Получим удой молока на одну ко
рову но колхозам Красавского, Безы- 
мянского и Ершовского районов 1.801) 
литров, Поволок ровского, Самой лове ко
го, Федоровского, Дергачевского, Ка- 
зачкннского, Краснову токого, II о воре- 
пинского, Озгаэското, Советского, Ро- 
©енского. Новоузенского районов до 
1.700 литров.

По колхозам БаЛандинского, Красно- 
партизанского, Маркеовокого, Перво
майского, Екатериновского, Свердлов
ского, Перелюбского, Питерского, Рти
щеве кото, Бурасовекого и Салтыков- 
ского до 1-600 литров, а по осталь
ным районам области до 1.500 лит
ров.

Добьемся удоя молока на одну ко
рову по совхозам «Коневодтреста»
1 800 литров. «Бернотреста» 1.650 
литров, «Моловдетрсста» 1.500 лит
ров.

Заготовим для общественного жи
вотноводства колхозов грубых кормов 
780 тысяч тонн п сочных кормов 350 
тысяч тонн, для животноводства сов
хозов грубых кормов 328 тысяч тонн 
и сочных 117 тысяч тонн.

11. Добьемся в 1947 году даль
нейшего организационно-хозяйственного 
укрепления колхозов. решительного 
улучшения работы МТС и совхозов, 
роста общественного богатства колхо
зов, значительного увеличения выдачи 
продуктов на трудодень колхозникам.

Заверяем Вас, товарищ Сталин, что 
мы твердо, по-большевистски выпол
ним взятые на себя обязательства.

Мы призываем всех колхозников, 
КОЛХОЗН1М 1, работников МТС и совхо
зов, специалистов сельского хозяйства 
Советского Союза широко развернуть 
Всесоюзное социалистическое соревно
вание за выполнение плана сельско
хозяйственных работ 1947 года п пла
на хлебозаготовок к  XXX годовщине 
Великой Октябрьской Социалистиче
ской революции.

Да здравствует наша великая Ро
дина!
■ Да здравствует партия Ленина—  
Сталина —  вдохновитель и организатор 
ваших побед!

Да здравствует любимый вождь и 
учитель советского народа товарищ 
Сталин!

Письмо обсуждено и принято на собраниях колхозников, колхоз
ниц, рабочих, служащих и специалистов МТС и совхозов Саратов
ской области.

Трудовые будни строителей автозавода
По широкой асфальтированной ули

це имени Сталина каждое утро дви
жется вереница грузовых автомашин, 
везущих рабочих и строительные ма
териалы на строительную- площадку 
Автозавода. Из месяпа в месяп ра
стет число этих автомашин. Растет 
размах самой большой стройки Ку
таиси.

В конце улицы имени Сталина за
канчивается стройка четырех домов 
по четыре этажа. Рядом закладывают
ся фундаменты еще четырех таких же 
домов. В них должны быть размеще
ны прибывшие на-двях из Москвы и 
Горького молодые рабочие Автоза
вода. _

Усиленное дорожное строительство 
идет на Хоиском шоссе. Скоро оно 
будет заасфальтировано. По обеим сто
ронам шоссе етс в прошлом году бы
ли посажены молодые сосновые и 
эвкалиптовые рощипы.

За железнодорожным полотном на
чинаются ряды 3— 4-этажных жилых 
домов. Часть из них построена, часть 
достраивается. Через 2— 3 года здесь 

будет центр заводского городка. 
Здесь будут здание Управления авто- 
вавода, театр. Дом культуры и т. д.

8 часов утра. Начальник первого 
об’екта строительства инженер В. Ке- 
реселидзе и прораб инженер Г. Нижа- 
радзе просматривают рабочие черте
жи. Их внимание сосредоточено на 
корпусах ремонтно - литейного пеха, 
строительство которого особенно нуж
но форсировать. Срок сдачи цеха за
воду —  в конпе второго квартала те
кущего года. Работа предстоит огром
ная. Только одних малярных работ
нужно произвести на площади в
4.000 кв. метров.

Несмотря на трудности, коллектив 
об’екта работает энергично, нарастаю
щими темпами. Недавно здесь обсуж
дали призыв ленинградцев и приня
ли деловые обязательства. Так, на
пример, инженеры И. Залдастаншпви- 
ли и В. Гигатвили обязались на 15
дней раньше срока сдать два участка 
литейного блока.

Много хлопот у начальника второ
го пб'екта инженера С. Рабиновича. 
Недавно на совещании в горкоме пар
тии зкеплоатационникн сделали ему 
ряд упреков за недоделки в цехах.

После совещания в горкоме наме
чается пекоторый перелом. Прилы
гают квалифицированные рабочие.

поступают и стройматериалы. Сорев
нуясь между собой, бригады выполня
ют и перевыполняют свои обязатель
ства.

Однако от коллектива этого об’екта 
требуются сейчас более высокие тем
пы работы. Особенно нужно ускорить 
строительные работы в механо-сбороч- 
ном пехе. чтобы не задержать осталь

ные цехи и не оттянуть пуск конвейер
ной линии завода.

* * *
Секретарь партбюро строительства 

Автозавода Герой Советского Союза 
тов. К. Ткабладзе говорит:

—  Б текущем году начался серьез
нейший этап нашей работы: мы дол
жны сдать Автозаводу основные цехи. 
От скорейшего окончания и монтажа 
их зависит выпуск первых грузовых 
автомашин с маркой' Кутаиси.

Весь коллектив строительства энер
гично трудится. Нас воодушевляет и 
то, что третий раз подряд мы завое
вываем переходящее Красное знамя 
ВЦСПС и Министерства строитель
ства топливных предприятий СССР.

В. Л А Л И А Ш В И Л И , 
редактор газеты «Индустриули 
Кутаиси».

Сейчас фронт борьбы за высокий урожай 
самый важный трудовой фронт

Новый трудовой
под'ем

(От нашего корреспондента)
С огромным интересом знакомятся

колхозники артели цменн Кирова 
Качретского района с Указом Прези
диума Верховного Совета СССР «0 
присвоении звания Героя Социалисти
ческого Труда и награждении ордена
ми и медалями СССР колхозников, ра
ботников МТС и совхозов за получение 
высоких урожаев пшеницы, ржи, куку
рузы. еахапной свеклы и хлопка». На 
митингах, собраниях колхозники задают 
много вопросов, рассказывают о своей 
работе, берут повые повышенные обя
зательства.

— Наша артель, —  говорит передо
вой колхозник тов. Хосиашвили,, —  
обязалась получить с гектара 15 
центнеров зерна. Указ Президиума 
Верховного Совета СССР воспринят 
всеми колхозниками с большим удов
летворением. Г» ответ на заботу о нас 
партии и правительства мы ре
шили работать еше лучше, чтобы сде
лать нашу Родину богаче и могуще
ственнее-

Обсуждение Указа вызвало новый 
трудовой под’ем в колхозах имени 
Круптской и имени 25 февраля селе
ния Чалаубани. имени Берия, имени 
Ворошилова, и в других колхозах. 
Полевые работы идут быстро, хорошо.

Широкий отклик встретило в колхозе имени Рокоссовского селения Баралети 
Ахалкалакского района письмо работников сельского хозяйства Алтайского 
края товарищу С Т А Л И Н У . Включившись во Всесоюзное соревнование за выср- 
кий урожай, колхозники обязались в сжатые сроки и высококачественно про
вести весенний сев. На снимке: бригадир тов. П. Гварамадзе во время перерыва 
проводит беседу с колхозниками о письме алтайцев. Фото В. Черкасова.

>к'

Будет обильный урожай
(По тепефону от нашего корреспондента)

На полях
севооборотов

(От нашего корреспондента)
Прошло три года, как на полях

колхозов Ахалпихского района введе
ны севообороты. Сейчас еше рано 
подводить итоги этого важнейшего 
мероприятия, направленного на полу
чение высоких устойчивых урожаев, 
но уже ряд колхозов добился пер
вых успехов.

Так, колхоз имени Димитрова се
ления Джулга получил в среднем с 
гектара 17,1 центнера озимой пшени
цы, 23,5 пентнера ячменя, 15,3 
центнера кукурузы, колхоз имени Во
рошилова деления Садзели — 12,5 
пентнера пшеницы, 17,8 пентнера 
кукурузы. Хороший урожай получили 
также колхозы имени Бакрадзе селе
ния Земо-Сх.вилиси, «Красная коопе
рация» селения Большой Памачи, 
колхозы селений Мусхи, Уравели и 
другие.,

Однако есть колхозы, где не придер
живаются правил севооборота, где 
нарушается чередование культур на 
полях, где не полностью проводятся 
агром пропри ятия по уходу за почвой и 
посевами.

Состоявшееся недавно районное со
вещание передовиков, сельского хо
зяйства наметило ряд практических 
мероприятий для успешного и полно
го проведения, севооборотов.

Многие колхозы не имеют книг 
для ведения истории полей. Книги 
эти нужны для точного учета прово
димых мероприятий па полях севообо
ротов. Министерство сельского хозяй
ства должно выслать как можно скорее 
эти книги в райоп.

Указ Президиума Верховного Сове
та СССР «0 присвоении звания Героя 
Социалистического Труда и 1 награжде
нии орденами и медалями СССР кол
хозников. работников МТС и совхозов 
за получение высоких урожаев шие- 
нипы, ржи, кукурузы, сахарной свек
лы и хлопка» с огромным интересом 
обсуждается в колхозах Цптелцкарой- 
ского района. В правлениях колхозов, 
в бригадах, звеньях, домах колхозни
ков идет громкая читка Указа. Сотни 
агитаторов подробно раз’ясняют кол
хозникам каждый пункт этого исклю
чительно важного государственного 
документа.

В колхозе имени Кирова селения 
Архилоскало, руководимом Героем 
Социалистического Труда тов. И. А. 
Кавтарадзе. Указ встречен с огромным 
воодушевлением. Здесь передовые 
колхозники получают из года в год 
высокие урожаи птпепдты.

Бригадир третьей полеводческой 
бригады этого колхоза Герой Социа
листического Труда тов. С. С. Кобаи- 
дзе сказал:

— Указ Президиума Верховного 
Совета СССР создает исключительно 
благоприятные, условия для нового 
мощного под’ема социалистического 
соревнования. Патпа бригада ведет 
дело к тому, чтобы перевыполнить 
показатели прошлого года, когда с 
гектара было получено более 32 цент
неров пшенипы. Все члепы бригады

на дружные всходы озимых, которые 
обещают обильный урожай.

Колхозники артели решилл собрать 
с площади 1.440 гектаров по 22 
центнера пшенипы с гектара.

Новый трудовой под’ем вьЬвал 
Указ в артели имени Жданова, кото
рой руководит награжденный двумя 
орденами Ленина и орденом Трудового 
Красного Знамени Пван Иосифович 
Пиросмаиашвили.

—  Паше правительство, —  говорит 
тов. Пиросмаиашвили, —  • создало все 
условия, вое возможности к тому, что
бы каждый колхозник, каждый ра
ботник с&чьского хозяйства, который 
добьется самоотверженным трудом 
высокого урожая, уже в этом году за
воевал славу, получил высокие на
грады.

В пашем колхозе в соревнование 
за высокий урожай включились все 
бригады, звенья, колхозники. Каж
дый старается работать лучше, 
чем остальные. Это повышает 
производительность труда, ведет к 
досрочному выполнению всех теку
щих работ. Мы организовали жест
кий контроль пад качеством работ. 
Бригадиры проверяют работу звеньев, 
звеньевые — работу каждого колхоз
ника. Недочеты, ошибках немедленно 
исправляются.

По показателям весенних работ Цл- 
телщсаройский район находится в число

выполняют задания. Любо смотреть передовых районов Грузди-

На 15 дней раньше срока
ЗНАУРИ. (Наш корр.). Колхоз «Ног- 

пард» селения Корниси — один из 
крупнейших в 3 на уроком районе. В 
прошлом году он значительно перевы
полнил план сева и получил с гек
тара 12 центнеров пшеницы и 15 
центнеров кукурузы.

Колхоз соревнуется за высокий

урожай нынешнего года. Колхозники 
на 15 дней раньше срока выполнили 
план сева яровой пшеницы и ячменя, 
приступили к севу кукурузы. На по
ля вывезено 15 тонн местных и 10 
тонн минеральных удобрений.

Многие колхозники перевыполняют 
дневные задания- ч

Перед заключением коллективных договоров

В  ЦЕХАХ З А В О Д А  ИМ. ДИМ ИТРОВА
В  конпе марта на ваводе им. Ди

митрова был получен из Москвы ти
повой проект коллективного договора, 
составленный министерством и ЦК 
союза и согласованный с ВЦСПС.

Сейчас в пехах завода проводятся 
ознакомление рабочих, инженерно - 
технических работников и служащих 
с проектом колдоговора и сбор пред
ложений. В отдельпых пехах посту
пили уже десятки предложений. Они 
паправлепы на повышение произво
дительности труда, улучшение техни
ки безопасности и охраны труда, уси
ление культурно - бытового обслужи
вания коллектива и т. д.

При завкоме созданы комиссии, в 
задачу которых входит разбор посту
пивших предложений и подготовка их 
к включению в колдоговор. Комиссию 
по жилищно - бытовым вопросам и 
культурно - массовой работе возглав
ляет пом. директора завода тов. Лорд- 
кипанцдзе, комиссию по вопросам ох- 
рапы труда и техники безопасности 
нач. этого отдела на заводе тов. ТПп- 
лакадзе и т. д. Завком и комиссия 
заслушали на-днях сообщение плавно
го инженера завода тов. Пивоватюва о 
состоянии охраны труда и техники

безопасности. Памечены мероприятия 
по улучшению работы на этом важ
ном участке.

В первых числах апреля проеот 
колдоговора будет вынесен на обсуж
дение цеховых собраний. На этих
собраниях будут избраны делегаты на
общезаводскую конференцию, на ко
торой колдоговор, после всестороннего 
обсуждения со всеми принятыми пред
ложениями и добавлениями, будет
окончательно утвержден. В середине 
апреля коллективный договор должен 
быть подписан дирекпией завода и
профсоюзной организацией.

Кампания по заключению коллектив
ного договора развертывается. Партий
ный комитет систематически занимается 
этой ответственнейшей хозяйственно - 
политической кампанией. Десятке 
агитаторов ежедневно раз’ясняют в 
пехах значение коллективных догово
ров в борьбе за новую пятилетку. 
Серьезную помощь партийной и проф
союзной организациям в освещении 
вопросов, связанных с заключением 
коллективного договора, оказывает 
заводская многотиражка «Сталинец».

Л егкая  пром ы ш ленность  
перевыполнила план  

1-го квартала
Грузии

Ценные предложения
Тбилисская швейная фабрика 1 

—  одно из передовых предприятий 
Министерства легкой промышленности 
Грузии. Включившись в соревнование 
за досрочное выполнение плана вто
рого года новой пятилетки, швейни
ки успению осуществляют взятые 
обязательства. Фабрика досрочно, 
20 марта, выполнила плановое зада
ние первого квартала.

Участвуя в соревновании в честь 
30-й годовщины Великого Октября, 
фабричный коллектив усиленно гото
вится сейчас к заключению коллек
тивного договора между администра
цией и фабричной профорганизацией.

Массово - подготовительная работа 
в связи с предстоящим заключением 
колдоговора развернулась на фабри
ке с начала марта. На заседании 
фабричного комитета (председатель 
фабкома Евгения Долидзе) было вы
несено решение: провести в цехах
производственные совещания, посвя
щенные колдоговору, раз’яснить 
всем рабочим роль и значение кол
договора в досрочном выполнении го
дового производственного плана к 
7 ноября. '

На этом же заседании при фабкоме 
была создана комиссия под председа
тельством технорука фабрики Ольги 
Сичинава по сбору предложений для 
внесения их в колдоговор.

В течение трех недель в комиссию 
поступило около 40 предложений. 
Большинство из них направлено к 
дальнейшему росту производительно
сти друда, скорейшему обучению кад

ров рабочих, улучшению техники бе
зопасности. расширению культмассо
вой работы и т. д.

Среди передовиков соревнования на 
фабрике — цех №  1, где шьются 
дамские и детские платья. Все 10 
бригад этого пеха перевыполняют взя
тые обязательства. Квартальное зада
ние пех выполнил за два месяпа.

Готовясь к заключению колдогово- 
ра, начальник пеха 0. Вашадзе вне
сла ряд деловых предложений. Па- 
пример, она предложила существую
щие ныне в пехе общеагрегатные мо
торы заменить индивидуальными. Это 
сбережет много рабочего времени, ко
торое сейчас, в случае порчи одного 
из моторов, теряется попусту у всех 
10— 12 рабочих агрегата.

Работники пеха №  2 предлагают
сделать в пехе полкп для хранения
полуфабрикатов и установить две 
резервных машины для наметки под
кладок брючных поясов.

Комиссия внимательно относится ко 
всем * поступающим предложениям.
Так, из требующихся 7 резальных
машин в  цехе №  1 две уже установ
лены.

Готовясь в заключению колдогово
ра, фабричный коллектив усилил ра
боту по внедрению в производство пе
редовых стахановских методов. В цехе 
М  3 в  апреле памечено организовать 
работу каждого из четырех агрегатов 
по стахановскому наряду. Это позво
лит увеличить выпуск продукции.

Т. С Е Р Г Е Е В А .

Предприятия Министерства легкой 
промышленности Грузии недовыполни
ли план 1946 года. Это было отмече- 
по на состоявшейся недавно сессии 
Верховного Совета Грузинской ОСР в 
выступлениях ряда депутатов, вскрыв
ших недочеты в работе легкой про
мышленности.

В  1-м квартале текущего года в 
работе легкой промышленности Грузии 
наметилось улучшение. Включившись 
в социалистическое соревнование за 
достойную встречу 30-й годовщины 
Великого Октября, коллективы боль
шинства предприятий значительно 
увеличили выпуск продукции.

План 1-го квартала предприятия 
Министерства легкой промышленности 
Грузинской ССР перевыполнили. Сверх 
плана выпушено продукт™ па
1.100.000 рублей. Квартальный план 
перевыполнен по всем основным от
раслям — кожевенной, обувной, швей
ной, войлочной, текстильно - галан
терейной. повышена производитель
ность труда и снижена себестоимость 
продукции.

Особенно успешно работала легкая 
промышленность Грузии в марте-

Это —  первый деловой отклик пред
приятий легкой промышленности Грузии 
на обращение ленинградцев.

Однако в работе легкой промыш
ленности Грузии продолжают иметь 
место многие существенные недоче
ты, отмеченпые на Сессии Верховно
го Совета Грузинской ССР. Кварталь
ный план недовыполнили, несмотря 
на улучшение работы в марте, Тби
лисская обувная фабрика N̂5 2 (ди
ректор т. Мгебришвили), Тбилисская 
седельная фабрика (директор т. Ра- 
миптвили) и Батумская обувная фаб
рика (директор т. Сихарулидзе). Ряд 
предприятий отстает по качеству про
дукции. Это в особенности относится 
к Тбилисской обувной фабрике № 2, 
выпускающей детскую обувь.

Вопросы повышения качества про
дукции Министерство легкой про
мышленности Грузинской ССР выно
сит в течение апреля на широкое 
обсуждение коллегии. Памечены так
же меры по дальнейшему росту про
изводительности труда н повышению 
рентабельности предприятий.

Знамена М инистерств— 
передовы м 

предприятиям
КУ ТА И С И . Коллективу Кутаисского 

кожобувного комбината вручено пере
ходящее Красное знамя Министерства 
легкой промышленности Грузинской 
ССР за успешную работу в феврале.

В феврале сверх плана выпушено 
5 тысяч пар обуви. Комбинат работал 
успешно и в марте.

\
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В Совете Министров Иностранных Дел
Заседание 31 марта

Па заседании Совета Министров
Иностранных Дел 31 марта председа
тельствовал Д. Маршалл. Па повестке 
дня стоял вопрос: Германия, как эко
номическое целое, включая репарации 
и пересмотр уровня промышленности.

С изложением позиции американской 
делегации по обсуждаемому вопросу 
выступил Д. Маршалл. Он отметил, 
что существует договоренность об
об’единении германских экономиче
ских ресурсов, о необходимости экс
портно-импортного плана, а также о 
проведении финансовой реформы и* 
наконец, о необходимости пересмотра 
Уровня германского промышленного 
производства. Маршалл указал, «го 
еще предстоит достигнуть соглашения 
по осуществлении политического и
экономического единства Германии, в 
частности о создании центральных 
германских департаментов п учрежде
нии временного правительства. В кон
це приведенного им перечня еще не
решенных вопрос о<в Маршалл поме
стил вопрос о репарациях. Говоря о 
необходимости достигнуть соглашений, 
которые были бы обязательны & я  
всех, Маршалл охарактеризовал в
этой связи соглашения, достигнутые 
в Потсдаме, как «соглашения на бу
маге».

Далее Мариталл возражал против 
советского предложения о том. что 
принятие принципа выплаты • репара
ций  ̂ из текущей продукции герман
ской промышленности должно явиться 
условием принятия соглашения об 
экономическом единстве Германии. 
Пои этом -Маршалл сказал, что это 
условие советской делегации произ
водит впечатление, как если бы со
ветская делегация «хотела дважды 
продать одну п ту же лошадь».

Маршалл отвеог также предложе
ние французской делегации точпо 
указать в германском мирном догово
ре, калле количество ;угля Германия 
должна будет поставлять Франции. 
Коснувшись далее вопроса о путях 
ликвидации дефицита германского 
торгового баланса, Д. Маршалл по
пытался представить дело так, будто 
советское правительство предлагает 
сократить германский импорт и тем 
самым снизить уровень потребления 
продуктов питания л Германии. Он 
высказался за повышение уровня 
промышленности Германии. указав 
при этом, что «разумное повышение 
уровня промышленности не предста
вит угрозы для безопасности Европы, 
но существенно поможет восстановле
нию Европы».

Говоря о репарациях, Маршалл при
знал право пострадавших от герман
ской  ̂агрессии стран па возмещение 
ущерба, однако не указал, каким пу
тем оно может быть осуществлено. 
Он ограничился общим заявлением, 
что делегация Соединенных Штатов 
стоит «за быстрое завершение репа
раций». Маршалл подчеркнул, что 
Соединенные Штаты не 'хотят разде
ла Германии. Отметив готовность аме
риканской делегации рассмотреть со
чувственно любые разумные предло
жения, Маршалл сказал в заключе
ние: «Мы собрались сюда, чтобы 
разрешить, а не усилить наши раз
ногласия; Соединенные Ш таты более 
озабочены тем, чтобы строить прочло, 
нежели тем. чтобы строить спешно».

Выступивший затем Ж. Бидо зая- 
’ лил о согласии французской делега
ции с тем, что три вопроса— об уров
не промышленного производства, о 
репарациях и об экономическом един
стве Германии—тесно связаны между 
собой и должны разрешаться одно

временно. Однако,—заявил Бидо,—фран
цузская делегация не может дать 
согласия на разрешение этих вопро
сов. если не будут также Разрешены 
вопросы об угле и о Саарской .обла
сти. Бидо указал, что французская 
делегация не возражает против прин
ципа поставки репараций из текущего 
промышленного производства и ставит 
лишь вопрос о размерах этих поста
вок. Бидо согласился с пересмотром 
плана промышленной продукпип Гер
мании. но рекомендовал изучить 
этот вопрос. Бидо рекомендовал изу
чить программу репарационных по
ставок из текущей продукции с точки 
зрения свободного для эскпорга ко
личества германского угля, а также 
под углом зрения проблемы военного
потенциала Германии и ее внешне
торгового баланса-

Далее с заявлением от имени бри
танской делегации выступил 3. Ьесин. 
Бовин отметил, что по многим вопро
сам уже достигнуто соглашение и что 
мнотпе из пунктов, вызывающих раз
ногласия, не представляют, по его 
мнению, существенного значения.
Излагая возицию британской делега
ции, Бовин сформулировал следующие 
требования: обеспечить в Германии
свободу передвижения, товарооборота 
и распространения идей: обратить вы
ручку ' из всего экспорта текущей
продукции германской промышленно
сти в первую очередь на некрыта? 
расходов по германскому импорту; 
установить справедливое распределе
ние финансового бремени между кон
тролирующими державами; наделить
центральные германские департамен
ты исшшштельными полномочиями.

Далее Бевин заявил, что британ
ская делегация считает неприемле
мым предложение советской делега
ции о выплате Германией репараций 
из текущей промышленной продукции
и об аннулировании слияния амери
канской и британской оккупационных 
зон, а также высказался против уста
новления контроля четырех держав 
над Руром. Бевин утверждал, что эти 
предложения «не предусмотрены 
Потсдамским соглашением». Касаясь 
заявления Французской делегации,

Бевин выразил готовность обсудить 
вопрос о включении Саара в экономи
ческую систему Франции, сделав од
новременно ряд оговорок по этому 
вопросу. Что касается французского 
предложения по вопросу об угле, то 
Бенин ̂  заявил о невозможности для 
английской делегации удовлетворить 
эти требования путем установления 
точной цифры вывоза угля из Герма
нии во Францию.

Бевин высказался далее за повы
шение уровня производства стали в 
Германии до 10 миллионов тонн и 
одновременно предложил пересмотреть 
список запрещенных отраслей про
мышленности, чтобы производить то
вары, «которые не могут быть куп
лены сейчас в Германии». Касаясь 
вопроса о ликвидации военного потен
циала Германии, Бевин заявил, что 
не считает себя чем-либо связанным 
в  отношении демилитаризации про
мышленных сооружений гг не может 
дать каких-либо обязательств в от
ношении демонтажа заводов второй, 
третьей и четвертой категорий. В 
заключение Бовин предложил в пер
вую очередь достигнуть соглашения 
по вопросам об уровне германской 
дтвомышленности и о размере репара
ций с тем, чтобы остальные проблемы 
были разрешены на следующей сес
сии Совета Министров Иностранных 
Дел. I

Заявление В. М. Молотова
Большинство делегаций уже изло

жило свою точку зрения па те во
просы. о которых сегодня говорил 
Г-н Маршалл. За исключением некото
рых нападок на советскую делегацию, 
а также на французскую делегацию, 
эти замечания сделаны в обшей фор
ме, о чем приходится считаться. По
скольку, однако, в сегодняшнем заяв
лении была сделана попытка' подвести 
некоторые итоги, советская делегация 
изучит это заявление. Равным обра
зом она внимательно изучит заяв
ление г-на Бидо и тот документ, ко
торый излагал г-н Бевин.

Мо-и замечания в настоящий мо
мент могут иметь лишь предвари
тельный характер.

Пам больше всего понравилось то 
заявление г-на Маршалла, где оп 
сказал, что в отношении Европы Сое
диненные Штаты «более озабочены 
тем, чтобы строить прочно, нежели 
тем, чтобы строить ЮТешно». Эту 
точку зрения советская делегация 
полностью разделяет.

Однако мы не можем считать, что 
то, что до сих пор делалось союзны
ми дерд&вами, исходило из другой 
точки зрения. Здесь, например, было 
сказано, что соглашение, достигнутое 
в Потсдаме, было лишь соглашением 
на бумаге. Такое заявление может 
быть истолковано как отказ от Потс
дамского соглашения. Советская же 
делегация держится того мнения, что 
не следует отказываться от соглаше
ния в Потсдаме. Нельзя, следователь
но, свозить это соглашение к согла
шению на бумаге. Со своей «тороны 
мы считаем необходимым яастаивать 
на точном выполнении этого соглаше
ния. как и всех других соглашений, 
принятых на совещаниях союзников.

Все присутствующие здесь Мини
стры признали необходимым обсуждать 
совместно вопросы экономического 
единства Германии. репараций и 
уровня германской промышленности. 
Мы считаем это хорошим началом для 
сближения точек зрения. Мы пола
гаем, что по большинству вопросов, 
о которых здесь говорили г-н Мар
шалл, г-н Бевин и г-и Бидо, —  по 
большинству, если не говорить, из 
осторожности, что по всем вопросам, 
—  можно достичь такого сближения 
наших точек зрения, которое облегчит 
выполнение наших оспогаттых задач в 
отношении Германии, как они были 
установлены в наших прежних сов
местных решениях. При этом совет
ская делегация, разумеется, не может 
забыть о том, что касается шгтересов 
Советского Союза и его законных 
прав.

Ничего удивительного нет в том,
что советская делегация напоминает 
о репарациях. с Германии. Для Со
ветского Союза не может быть реше
ния германской проблемы без реше

ния вопроса о репарациях. Эго мне
ние не только советской делегации,—• 
нас в этом зале не много,— это мне
ние всех советских людей. Советские 
люди знают, что такое немецкая ок
купация, которую они пережили на 
значительной части территории СССР. 
Они и теперь чувствуют каждый 
день, какие разрушения и какие 
бедствия оставила после себя немец
кая оккупация. Они требуют репара
ций с Германии по полному праву, 
считая, что этот вопрос нельзя свести 
к обшим фразам, что он должен по
лучить на этом совете свое 'конкрет
ное решение.

Нам понятна точка зрения Фран
ции, когда она ставит вопрос об уг
ле. Ото важнейший вопрос для эко
номического развития Франции, также 
пострадавшей от германской оккупа
ции, продолжавшейся в течение пята 
лет. Мы понимаем чувства французов, 
требующих возместить причиненный 
ем  германской оккупацией ущерб и 
настаивающих на том. чтобы герман
ский уголь поставлялся Франции для 
восстановления ее экономики. Мы
считаем законным это требование
Франции, полагая, что это можно
осуществить в счет репараций.

Вопрос о репарациях, конечно, име
ет одно значение для Соединенных 
Штагов и другое—для Советского Со
юза. Соединенные Штаты, к счастью, 
не переживавшие германской оккупа
ции, находятся в одном положении. 
Там, может быть, не чувствуется то
го. что чувствуют советские люди, 
которые пережили мучительный пе
риод зверств, разрушений и грабе
жей гитлеровцев па оккупированной 
ими территории. Но, по крайне мере, 
необходимо, чтобы, когда излагается 
позиция Советского Союза по такому 
острому и важному вопросу, как во
прос о репарациях,—чтобы она изла
галась в соответствии с действи
тельным .положением.

Оспаривая право Советского Союза 
на получение репараций из текущей 
продукции, г-н Маршалл сказал, что 
это весьма похоже иа то, что если бы 
Советский Союз дважды продавал од
ну и ту же лошадь. А, между тем. 
дело обстоит совсем не так. Мы, со
ветские представители, подходим к 
вопросу о репарациях не как купцы, 
не по-купечески. Мы но хотим, одна
ко. чтобы нашлись такие купцы, ко
торые продалп бы нашу лоша-дь ко
му-нибудь по дешевке, да еще без 
нашего согласия.

Наше формальное право на полу
чение репараций с Германии основано 
на решениях союзников, дважды при
нятых ими: всем памягпы решения, 
принятые в Потсдаме, а еше раньше 
—  в Крыму.

Как известно, существу от Крым
ский протокол, подписанный главами

правительств Соминеншлх Штатов 
Америки, Великобритании и Совет
ского Союза. Па Крымской конферен
ции Соединенные Штаты согласились 
принять и качестве базы для обсуж
дения предложение о репарациях в 
пользу Советского Союза в размере 
10 миллиардов долларов. Только Ве
ликобритания воздержалась от выра
жения своей точки зрения по этому 
вопросу. На Крымской конференции 
как правительство Соединенных Шта- 

! тов. так и правительство Великобри- 
I тании считали бесспорным, что дол- 
| жни быть репарации за счет еже

годных товарных поставок пз Герма- 
1 нин. Этот пункт не вызывал никаких 

сомнений ни у . кого из участников 
; К р ы м с к о й  конференции.

Теперь, однако, говорят, что будто 
| бы Потсдамские (Берлинские) реше

ния перечеркнули решения, приня
тые на Крымской конференции. Это 
всего лишь произвольное толкование 
Потсдамских решений, которое нельзя 
подтвердить. В самих Потсдамских 
решениях ничего подобного не содер
жатся. При обсуждении этого вопроса 
на Потсдамской конференции этого 
также не говорилось.

В Потсдамском решении прямо го
ворится о том, что оно принимается 
в соответствии с решением Крымской 
конференции и в целях выполнения 
решений этой конференции о Герма
нии. Такая ссылка в решениях Потс
дамской конференции сделала необя
зательным упоминание различных 
конкретных сторон Крымского согла
шения о репарациях. В Потсдамских 
решениях все внимание сосредоточено 
на главном вопросе— на вопросе об 
из’ятиях оборудования. В тот момент, 
через 2 месяца после капитуляции 
Германии, трудно было говорить о 
поставках и.з текущей промышленной 
продукции. Да в этом п не было не
обходимости. поскольку этот вопрос 
не вызывал никаких .сомнений в 
прошлом.

Все это говорит, о том. что требо
вания Советского Союза на репара
ции из текущих поставок основаны 
на прочной базе совместных решений 
союзников. И мы не можем согласить
ся на противопоставление Потсдам
ских решений Крымским решениям, 
ибо Потсдамские решения являются 
лишь дальнейшим развитием решений, 
принятых в Крыму.

Перед нами ставят теперь такой 
вопрос: может ли Германия платить 
репарации, посильны ли те требова
ния  ̂ насчет репараций, которые 
пред'являют Германии Советский Со
юз и другие союзные страны?

Советская делегация отвечает на 
этот вопрос без всяких колебаний: 
ничего непосильного в этих требованиях 
для Германии не имеется. Германия, 
которая только за годы войны по
тратила 620 миллиардов марок на 
свои военные нужды и. кроме того, 
затратила много миллиардов марок 
на подготовку войны, теперь свободна 
от этих колоссальных расходов. Если 
только часть этих прежних затрат иа 
военные нужды Германия направить 
телтепь на частичное возмещение при
чиненного ею ущерба союзным стра
нам, она не только сможет обеспечить 
восстановление своей экономики, но 
и сможет обеспечить выполнение 
своих обязательств перед союзника
ми.

Здесь не раз говорилось о том. что 
Германия не может обойтись без им
порта ряда товаров, и в частности 
некоторых видов продовольствия. В 
СВЯЗИ с этим говорилось о необходи
мости соответствующего экспорта 
германской продукции, чтобы обеспе
чить нужный Германии импорт. Мы 
считаем правильной такую точку зре
ния. Для этого необходимо вырабо
тать общегерманский план экспорта 
и импорта, к чему следовало бы при
ступить поскорее.

Г-н Маршалл говорил здесь о том. 
что будто бы требование Советского 
Союза о репарациях ведет к сокра
щению импорта в Германию. Однако 
советская делегация никогда не пред
лагала сокращения импорта. ,что ей 
неправильно приписывается теперь. 
Мы считаем, что нужно позаботиться 
об увеличении экспорта германских 
товаров в другие страны, которые 
нуждаются в германских товарах, 
чтобы тем самым можно было обес
печить увеличение импорта необходи
мых для Германии иностранных то
варов. Мы полагаем, что увеличение 
импорта необходимо также и для 
того, чтобы обеспечить выполнение ре
парационных поставок Германией.

Нам говорили здесь, что будто бы 
если согласиться с советской делега
цией, то придется понизить нормы 
питания в Германии с существую
щих теперь 1.550 калорий до 1.100 
калорий. Я должен сказать, что такое 
утверждение не соответствует точке 
зрения советской делегации. Мы счи
таем и теперешние нормы снабжения 
в Германии недостаточными. Советское 
правительство, вместе с правитель
ствами Соединенных Штатов, Велико
британии и Франции, готово содей
ствовать не только в том. чтобы не 
допустить сокращения существующих 
норм нитапия в Германии, но чтобы 
помочь увеличить эти нормы.

Сейчас началась весна, когда осо
бенно необходимо торопиться с мера
ми по восстановлению сельского хо
зяйства. Мы полагаем, что соответ
ствующие меры нужно принимать 
теперь же. не откладывая этого в 
долгий ящик.

Земельная реформа также содей
ствовала бы под’ему сельского хозяй
ства в Германии. Но земельная ре
форма проведена только в советской 
зоне. Б других зонах— в американ
ской. британской и французской—зе
мельная реформа до сих пор не про
ведена. Земля остается в руках юн
керов. которые хотят содейство
вать политике союзников в Германии 
и мешают под’ему сельского хозяй
ства. Следовало бы отобрать землю 
у юпкеров-милитаристов и передать 
ее немецким крестьянам теперь же. 
Германские крестьяне умеют работать. 
Получив землю юнкеров, они значи
тельно увеличат сельскохозяйствен
ную продукцию и ресурсы продоволь
ствия в Германии. Зачем же второй 
год откладывается земельная реформа 
в западных зонах?

В связи с необходимостью увели
чить сельскохозяйствешную продук
цию в Германии, здесь упоминали о 
той территории, которая отдана со
юзниками под управление Польши. 
Как вы все помните, в Крыму и в 
Потсдаме наши правительства взяли

I па себя определенные обязательства в 
, отношении западной границы Польши. 

Мы все связаны этими обязательства
ми и не можем от них отказаться. 
Вот почему районы Германии, отошед
шие под управление Полыни, не 
могут быть предметом обсуждения 
п р и  рассмотрении вопроса об экономи
ческом единстве Германии.

Большое значение для увеличения 
сельскохозяйственной продукции и 
продовольствия в Германии будет 
также иметь скорое решение вопроса 
о повышении угювня германской про
мышленности. Как известно, Велико
британия изложила свою позицию по 
этому вопросу. Советский Союз также 
высказал свою точку зрения об 
уровне германской промышленности, 
которая, видимо, близка к британской 
позиции. Французская точка зрения 
нам известна, как более сдержанная 
в этом вопросе. До сих пор йе внесе
но ясности в этом вопросе со сторо
ны ( оединеппых Штатов. Как будто 
есть какие-то опасения насчет раз
вития мирной германской промыш
ленности. Советское правительство 
считает, что нам _не следует бояться 
развития мирной промышленности 
Германии.. Это никому не может по
вредить. а, напротив, отвечает нуж
дам других европейских стран, нуж
дающихся в притоке промышленных 
товаров. Тогда не придется говорить 
и об опасности превращения Герма
нии в перенаселенную трущобу или в 
страну, которая. с экономической 
точки зрения, была бы на положе
нии дома призрения в центре Евро
пы.

Мы должпы принять серьезные ме
ры к ликвидации военного потенциа
ла Германии, чтобы не дать возмож
ности возродиться Германии, ка/к аг
рессивной силы. Советское прави
тельство настаивало и настаивает на 
ускорении принятия согласованного 
плана ликвидации военного потенциа
ла Германии. Вместе с тем. необходи
мо дать возможность развития мирной 
германской промышленности и сель
ского хозяйства. В этом направлении 
должны быть направлены усилия 
союзников в Германии.

Если бы мы выполнили решение 
об уровне германской промышленно
сти. которое было принято я прошлом 
году, то, скажем, в британской зоне 
теперь следовало бы иметь стальную 
промышленность на уровне годового 
производства примерпо в 5 миллиопов 
тони стали, а фактически эта про
мышленность стоит на уровне 2.5 
миллиона тонн. Отстало и развитие 
угольной промышленности в Рурской 
области. Еще не принято тех мер. ко
торые обеспечили бы должный уровень 
под’ема добычи угля в Рурской обла
сти. Нечто подобное имеет место и в 
других отраслях промышленности в
Германии. Что касается советской
зоны, то там принимаются все меры, 
чтобы двинуть вперед работу про
мышленности.

Нам говорят о том, что английские 
налогоплательщики несут некую до
лю расходов на восстановление Гер
мании. У нас нет оснований ни ут
верждать. пи оспаривать это. Однако, 
если позаботиться о том, чтобы мир
ная германская промышленность в
Руне и в доугих частях Германии по
лучила свое должное развитие, ника
кие налогоплательщики за пределами 
Германии не должны будут нести 
бремени расходов на нужды Германии. 
Надо, следовательно. даТь эти возмож
ности для под’ема германской мирной 
промышленности, подняв ее уровень, 
установив определенные задания для 
под ема стальной промышленности, 
для нод’ема угольной промышленно
сти. а также для других отраслей 
германской индустрии.

Мы обсуждаем сейчас вопрос об 
экономическом единстве Германии. 
Это—назревший вопрос. Мы должны 
стремиться к тому, чтобы в Германии 
было обеспечено экономическое един
ство и соответствующее развитие мир
ной германской промышленности иод 
общим контролем союзных держав.

Советское правительство еше в 
Потсдаме предлагало создать цент
ральную германскую администрацию, 
ппи которой можно было бы получить 
лучшие условия для осуществления
экономического единства Германии. 
Однако это предложение не было при
нято. Теперь нам опять говорят о 
важности обеспечить экономическое
единство Германии и о нежелательно
сти раздела Германии на две полови
ны. Советское правительство полно
стью согласно с недопустимостью 
расщепления Германии на две поло
вины и будет стремиться к тому, что
бы было выработано решение об эко
номическом единстве Германии. В
Советском Союзе нет ответственных 
людей, которые желали1 бы такого 
расщепления Германии или, скажем, 
отделения западной части Германии 
от остальной ее территории. Такие 
взгляды чужды Советскому Союзу.

Но когда американское и британ
ское правительства проводят ов’едине- 
ние двух своих зон, не считаясь с 
существованием Контрольного Совета 
и не считаясь с тем, что это идет 
вразрез с экономическим единством 
Германии, то мы заявляем: надо ан
нулировать это сепаратное решение, 
так как оно фактически ведет к осу
ществлению политики отделения За
падной Германии от остальной гер
манской территории и на деле озна
чает расщепление Германии. Если мы 
действительно все стоим за экономи
ческое единство Германии, никто из 
нас не должен проводить та
кие сепаратные мероприятия, кото
рые ведут к расщеплению Германии 
на две части и подрывают веру в 
возможность осуществления экономи
ческого единства Германии

Существенное различие наших то
чек зрения еше не устранено. Однако 
советская делегация готова работать 
вместе с другими делегациями над 
тем. чтобы сблизить наши взгляды на 
Германию, об'едшшть наши действия 
в Германии и обеспечить выполнение 
Германией обязательств перед союзни
ками. Мы преследуем при этом цель, 
чтобы Германия стала единой, миро
любивой и демократической стра
ной. Такая Германия найдет в свое 
время достойное место среди других 
миролюбивых народов. Только в этом 
случае союзные державы выполнят 
стоящие перед ними ответственные 
задачи в Германии.

Заседание 1 апреля
Следующее заседание Совета Мини

стров Иностранных Дел состоится 2 ап
реля.

1 апреля состоялось узкое заседание 
Совета Министров Иностранных Дел. Об
суждался вопрос об уровне гермапской 
промышленности и репарациях. Решений 
не было принято.

На совещании Заместителей Министров 
Иностранных Дел по германскому вопросу

31 марта па совещании Заместите
лей Министров Иностранных Дел по 
германскому вопросу Председатель 
Межсоюзнического репарационного бю
ро (агентства) Ж . Руэфф отвечал на 
вопросы, заданные ему в связи с 
его сообщением о ходе репарацион
ных поставок союзным странам из 
западных зон оккупации. Ответы 
Ж . Руэффа дали дополнительные дан
ные. рисующие картину срыва этих 
поставок.

Отвечая на вопросы американского 
делегата Мэрфи, Руэфф указал, что 
распределение оборудования 50 не
мецких военных заводов, переданных 
в счет репараций Союзным Контроль
ным Советом .репарационному бюро в 
ноябре 1946 года, до сих пор далеко 
не закопчено. Оборудование 16 заво
дов распределено лишь в марте это
го года, распределение оборудования 
остальных заводов будет производить
ся в апреле. До сих пор не получены 
инвентарные списки по шести заво- 

| дам. Руэфф подчеркнул чрезвычайную 
I медлительность процедуры передачи 

германских заводов. Процесс распре
деления промышленного оборудования 
включает 51 операцию и длится от 
18 месяцев до двух лет.

Советский делегат А. Я. Вышин
ский поднял вопрос о причинах такой 
медлительности. «По данным г-на 
Руэффа.— сказал он,—в счет репара
ций должны быть переданы 1.546 
заводов. Между тем. за все истекшее 
время было намечено к распределе
нию лишь 143 завода, а распределе
но и того меньше —всего 59 заводов. 
Каковы причины срыва репарацион
ных поставок? Нем этот срыв вызван? 
Какие меры будут приняты для то
го, чтобы ускорить передачу оборудо
вания странам-получателям?»

Ж . Руэфф указал, что причины 
срыва репарационных поставок носят 
двбякий характер—-политический и 
административный.

— Какие же политические причи
ны об’яснятот тот факт, что из 
1.546 заводов, предназначенных в 
счет репарапий. до сих пор были 
распределены только 59? — спросил 
Вышинский.

Па этот вопрос, г-и Руэфф не дал 
прямого ответа. Он попытался свести 
все дело к тому, что до сих пор не 
был установлен уровень промышлен
ного производства в Гермапии. Тогда 
А. Я . Вышинский напомнил, что 
уровень промышленного производства 
в Германии был утвержден в конпе 
марта 1946 года. Ж . Руэфф признал 
этот факт, однако дальнейших по
яснений не дал. сославшись на то, 
что употребление слов «политика» 
или «политический», как он сейчас 
убедился, «опасно для скромного тех
ника»’, которым оп, по его словам, 
является.

Американский делегат Мэрфи под
нял вопрос о золоте, захваченном 
союзными войсками в Германии. 
«Был сделан ряд заявлений в отно
шении золота, в котором делегация 
Соединенпых Штатов, безусловно, за
интересована,—сказал он.— Эта заяв
ления носили совершенно неправиль
ный характер. Вопрос о золоте не 
входит в ведение Межсоюзнического 
репарационного бюро, но я знаю, что 
г-н Р\’эфф является членом трехсто
ронней комиссии по распределению 
золота. Может быть, он нам осветит 
существующее в настоящее время 
положение вешей».

Из пояснений, данных Ж . Руэф- 
фом, выяснилось, что в вопросе  ̂ о зо
лоте, захваченном союзными войгками 
в Германии, а также о том золоте, 
которое было награблено гитлеровца
ми и укрыто в банках нейтральных 
стран, —  до сих пор существует 
много пеясностей. Во-первых, это зо
лото до сих пор не поступило в рас
поряжение трехсторонней комиссии 
(из представителей США, Англии и 
Франции), которая, согласно решению 
Парижской конференции по репараци
ям. должна распределить его между 
гтинтересоваппыми странами, и про
должает оставаться в распоряжении 
американских военных властей. Во- 
вторых, трехсторонняя комиссия не 
знает даже того, сколько этого золо
тя имеется. В-третьих, только .две не
дели тому назад эта комиссия разо
слала союзным странам опросные ли
сты с просьбой сообщить, на какую 
долю золота они претендуют, и толь
ко 30 марта 1947 года Ж . Руэфф по

слал в различные банки, в которых 
должно быть сконцентрировано это 
золото, свою подпись для открытия 
текущих счетов трехсторонней комис
сии. До сих пор основная масса золо
та остается в распоряжении амери
канских воепиых властей.

— Американское командование' М'»- 
гло бы дать болео точпый ответ на 

вопрос, поставленный г-ном Мэрфи,—  
сказал Л!. Руэфф.— Я имею лишь не
официальные данные о том, что име
ется приблизительно 220 тонн золо
та. захваченпого в Германии. К. этому 
надо добавить золото, находящееся в 
банках нейтральных стран. По пово
ду этого золота велись и ведутся пе
реговоры.

А. Я. Вышинский сказал по этому 
поводу: «Складывается впечатление, 
что трехсторонняя комиссия не имеет 
точного представления о количестве 
золота, захваченного в Германии. а 
также золота, укрытого гитлеровцами 
в банках нейтральных стран, а 
действует на основании своих лич
ных представлений и частных затти- * 
сей. Меня интересует, например, та
кой вопрос: насколько соответствует 
действительности сообщение печати о 
том, что в Швеции имеется семь 
тони золота, захваченного в свое вре
мя гитлеровцами, а в Швейцария — 
50 тонн такого золота? И заинтере
сована ли была в проверке этих фак
тов трехсторонняя комш-сия? Знает ли 
она об этих пифрах? Меня интересу
ет этот вопрос потому, что здесь на
зывалась цифра в 220 тонн. Но мо
жет быть имеется не 220. а 320 
топн золота? Может быть,— не 220, а 
170?»

Отвечая на эти вопросы. Ж . 'Ру
эфф повторил, что пайдеппое в Гер
мании золото находится исключитель
но в американской зоне оккупации и 
что сведения о нем может дать толь
ко американское командование. Что 
касается золота, находящегося к бан
ках нейтральных стран, то единствен
ным источником сведений могут 
явиться правительства Франции. США 
и Великобритании, которые ведут пе
реговоры об этом золоте.

— Я. как и г-и Вышипский. про
читал в прессе о золоте, находящемся 
в Швейцарии.—сказал Руэфф.—Сум
ма. названная им. соответствует дей
ствительности. Но официальных дап- 
пых я пе могу дать до тек пор. пока 
это золото не поступит в распоряже
ние трехсторонней комиссии.

Вышинский заметил по этому по
воду. что его интересует не формаль
ная сторона дела, а существо вопро
са: сколько же золота, захваченного 
у немцев союзниками, имеется на
лицо? «Если г-н Руэфф не сможет 
ответить на этот вопрос, ссылаясь 
на то. что золото находится в руках 
американского военного командования, 
то может быть г-н Мэрфи ответит на 
этот вопрос?»— спросил Вытпннский. 
Однако. Мэрфи не дал ответа на этот 
вопоос.

Вопрос о золоте, захваченном со
юзными войсками в Германии, а так
же о золоте, укрытом гитлеровцами в 
банках пейтральных стран, так и не 
получил полного освещения на сове
щании Заместителей Министров Ино
странных Дел. (ТАСС)- 

*  *  *

1 апреля Председатель Межсоюзниче
ского репарационного бюро (агентства) 
Ж . Руэфф закончил представление ин
формации относительно репарационных 
поставок из западных зон оккупапии 
Германии.

А. Я. Вышинский поставил перед 
Ж . Руэффсм два вопроса: 1) Как распре
делены эти поставки по об’ему и в 
ценностном выражении странами-полу
чателями; в частности, как распределе
ны корабли торгового флота; 2) Какова 
общая сумма патентов, которые подле
жат распределению в порядке репара
ционного возмещения. Ж . Руэфф не дал 
прямого ответа на эти вопросы, ограни
чившись повторением общеизвестных 
сведений о тех принципах, на которых 
строится распределение репарапий меж
ду странами —  членами репарационно
го агентства.

Делегаты Великобритании и Франпип 
никаких вопросов Ж. Руэффу не задали, 
и председательствующий .V Стрэнг пре
доставил слово А. Я. Вышинскому для 
изложения " точки зрения советской де
легации по существу обсуждаемого во
проса.

Вы ступление Н. Я. Вы ш и нского
А. Я. Вышинский напомнил, что Со

вет Министров Иностранных Дел пору
чил Заместителям Министров выяснить, 
сможет ли представитель Межсоюзниче
ского репарационного бюро (агентства) 
представить большую информацию, не
жели та. которую получили Заместители 
Министров в Лондоне, с тем, чтобы по
сле этого можно было решить —  надле
жит ли Совету Министров заслушать 
представителя агентства или же можно 
будет ограничиться тем, что сделало 
совещание Заместителей.

—  Я думаю.— сказал Вышинский.—  
что рассмотрение этого вопроса на на
шем совещании дало новые, дополни
тельные данные. Доклад, сделанный
г-ном Руэффом и г-ном Оэттоном, а 
также ответы на поставленные вопро
сы в известной мере восполнили то, че
го недоставало в понимании общего по
ложения дел с поставками промышлен
ного оборудования из западных зон ок
купации Германии в счет репараций. 
Эти новые дополнительные данные да
ют возможность решить, как улучшить 
дело. А то. что оно нуждается в улуч
шении, совершенно очевидно.

Теперь можно сделать совершенно оп
ределенный вывод: дело организации 
репарационных поставок из западных 
зон оккупации провалилось. Говоря о 
том, как обстоит дело с распределением 
59 заводов, предоставленных в распо
ряжение репарационного агентства, и 
еше 69 заводов, которые также предпо
лагаемся распределить между членами 
агентства. Руэфф сказал: «Пикто не
сможет утверждать, что эти смехэ- 
творпые результаты представляют «воз
можно большую компенсацию», преду
смотренную Потсдамским соглашением,

которую Германия может предоставить в 
возмещение ущерба и страданий, причи
ненных ею». Итак, эти результаты, по
мнению самрго агентства. —  смехотвор
ны. А кому же больше и лучше это 
знать, нежели самому агентству?

Г-н Руэфф привел историческую 
справку относительно того, как немец
кие репарации с треском провалились 
после первой мировой войны. Правильно 
было сказано, чт<> история назвала про
вал германских репараций после первой 
мировой войны крахом. Но оказывается 
теперь дело обстоит еще хуже- Какое же 
найти слово, которое еще сильнее, чем 
слово крах, охарактеризовало бы поло- 
жепие, сложившееся сейчас в деле ре
парационных поставок из западных зон?

Вышинский напомнил оставшееся не- 
об’ясненпым замечание Руэффа о том, 
что часть предприятий, которые должны 
были быть из’яты в счет репарапий, 
«либо не используются, либо использу
ются бывшим врагом, тогда как они 
должны были бы. но точному смыслу 
Потсдамских соглашений, служить «ком
пенсацией за ущерб и страдания, причи
ненные Германией».

—  Если положение таково,— сказал 
Вышинский,— то, конечно, более чудо
вищного извращения репарационной по
литики нельзя себе и представить. Это 
замечание Председателя Репаоационного 
бюро на взгляд советской делегации яв
ляется приговором, вынесенным по от
ношению ко всему этому делу, на кото
рое затрачено доа года труда. Тут уже 
нельзя говорить о смехотворности. Тут 
не До смеха. Тут впору утирать слеты...

Окончание см. на 4-й стр.
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В Совете Министров 
Иностранных Дел

О Я О Я Ч А  Я И Е
Председатель Бюро говорил здесь, что 

вообще экономический эффект репара
ционных поставов промышленного обо
рудования -оказался незначительным, 
что демонтированные сооружения теря
ют значительную часть своей ценности, 
что перевозка их требует больших за
трат- Таким образом, ставится вопрос о 
необходимости компенсировать эти есте
ственные потери, связанные с демонти
рованием оборудования и перевозкой 
его. Средства компенсации этих по
терь —  поставки товаров из текущей 
продукции германской промышленности. 
На это нужно пойти, это в интересах 
дела. Это уже предлагалось сделать, но 
сделано это до сих пор не было, очевид
но. в силу ошибок, коренящихся в чем- 
то другом, нежели простые технические 
неполадки.

А, Я. Вышинский напомнил, что 
Руэфф сделал попытку об’яснить неудов
летворительное состояние репарацион
ных поставов политическими причина
ми. Однако Руэфф не довел своей мысли 
до воина.

—  Мне кажется. —  сказал Вышин
ский, —  именно в политических при
чинах корень вещей- Нужно назвать эти 
политические причины, чтобы устра
нить оказываемое ими на все дело орга
низации поставок вредное влияние.

Вышинский подчеркнул, что работа 
Межсоюзнического репарапионного бюро 
могла итти правильно только в том 
случае, если бы была правильно опреде
лена репарационная политика— направ
ление этой работы, ее пели, задачи, ме
тоды. «Мы можем сказать, одна». —  
заметил он. —  что не только не была 
правильно определена эта политика, 
но что вообще не было никакой поли
тики, поскольку орган, призванный ее 
осуществлять, —  Союзная к о м и с с и я  п о  

репарациям, созданная по решению, при
нятому в Потсдаме, очень скоро переста
ла существовать. Как было сказано 
здесь, —  эта комиссия была «усыпле
на». После этого никакую репарацион
ную политику никто уже не опреде
лял. —  все дело было предоставлено на 
(волю военных властей в каждой из за
падных зон. и дело пошло, как гово
рится. —  без руля и без ветрил. Что же 
кроме краха могло получиться из этого.

—  По-моему. —  продолжал Вышин
ский. —  напрашивается совершенно 
естественный и единственно правиль
ный вывод —  необходимо восстановить 
Союзную комиссию по репарациям, ко
торая могла бы наметить правильные

пути работы, определить политику в ре
парационном деле и позаботиться о том, 
чтобы эта политика проводилась в 
жизнь последовательно и в соответствии 
с решениями Потсдамской конференции- 
Неправильно, на наш взгляд, противо
поставлять Союзную комиссию по репа
рациям —  Контрольному Совету в Гер
мании. —  у каждого из них свое место, 
свои функции п своя компетенция. Со
юзная комиссия по репарациям должна 
выработать репарационный план и оп
ределять оепарапионную политику. Это 
ее задача, а не задача Контрольного Со
вета. Контрольный Совет должен прини
мать решения о количестве и характере 
промышленного капитального оборудо
вания, не являющегося необходимым 
для германской мирной экономики и по
этому подлежащего нз'ятию в счет репа
раций. Это его задача, задача, опреде
ленная теми же Потсдамскими решения
ми. Таким образом.' разграничение функ
ций этих двух органов совершенно яс
но. Ясно, что перед нами две сферы, ко
торые не могут быть сметаны. И нужно 
быть большим мастером порчи дела, 
чтобы все это перемешать, а потом оста
новиться в недоумении с растопыренны
ми руками и большими глазами перед 
тем. что случилось, в результате этой 
путаницы, и не знать, что делать.

Вышинский настаивал на немедлен
ном восстановлении Союзной комиссии 
по репарациям. «По-моему, надо поста
вить все вепш на свои места. —  сказал 
он. —  Надо устранить путаницу, кото
рая здесь произведена чьей-то каприз
ной рукой. Нужно привести в движе
ние 'гот механизм, который был создан 
в Потсдаме и который может справиться 
со своими задачами»-.

Вышинский предложил создать ко
миссию. которая подготовила бы кон
кретные предложения в целях улучше
ния дела, в котором заинтересованы оби
женные и ограбленные в ряде случаев 
немепкимп захватчиками союзные госу
дарства. нуждающиеся в помощи.

—  Помощь эта нужна, —  сказал 
Вышинский. —  и, как видно из доклада 
Межсоюзнического репарационного
агентства, помощь нужна срочная. На
до выработать конкретное решение, что
бы мы вместе с Межсоюзническим ре
парационным агентством пришли в Оо- 
вет Министров не с пустыми руками, а 
с полезными деловыми предложени
ями.

На следующем заседании Заместители 
Министров продолжат рассмотрение по
ставленного вопроса. (ТАСС).

Речь Тито на заседании Народной Скупщины Югославии

На совещании Заместителей Министров 
Иностранных Дел по австрийскому вопросу

1 апреля на совещании Заместителей 
Министров Иностранных Дел по Австрии 
продолжалось обсуждение некоторых 
статей австрийского договора, которые 
не были включены в доклад, представ
ленный Совету Министров, —  статьи, 
касающиеся запрещения натурализации 
и проживания немцев в Австрии, а

также эвакуации из Австрии лип йемен
кой национальности и перемещенных 
лип.

Заместители Министров поручили по
литическому комитету сформулировать 
те предложения, которые были внесены 
на совещании, чтобы затем передать их 
Министрам. (ТАСС). |

Заседания специального комитета
31 марта состоялось заседание спепи- 

альиого комитета, созданного Советом 
Министров на заседании 29 марта. 
Председательствовал маршал Соколов
ский. Комитет обсудил имеющиеся пред
ложения по разделам доклада Союзного 
Контрольного Совета в Германии о дена
цификации и демократизации (пункты о 
политических партиях, профсоюзах, 
выборах и земельной реформе). Согласо
ванные положения были переданы для 
окончательного формулирования в вы
явленный для этой пели редакционный 
комитет. (ТАСС)- .

*  *  *
1 апреля состоялось второе заседание 

специального комитета иод председа

тельством представителя США Ридлбер- 
жера. Комитет продолжал ‘рассмотре
ние предложений по разделам доклада 
Контрольного Совета по демократизации 
(распространение информации п идей, 
свобода передвижения, основные права 
человека и др.). а также предложений 
по территориальной реорганизации и 
перемещении населения.

1 апреля состоялось вечернее заседа
ние специального комитета. Председа
тельствовал французский представитель 
г-н Делез. На заседании продолжалось 
рассмотрение предложений по докладу 
Союзного Контрольного Совета в Герма
нии. касающихся вопроса о перемеще
нии населения. (ТАСС).

Н А П А Д ЕН И Е НА М ИНИСТРА ПО Д ЕН А Ц И Ф И КА Ц И И
В  БА ВА РИ И

ЛОНДОН, 31 марта. (ТАСС). Как 
передает агентство Рейтер ив Мюнхе
на, на министра по денацификации 
Баварии (американская зона оккупа
ции Германии) Лорипа во время его 
выступления на митинге жертв гитле
ризма было совершено нападение.

Когда Лорип выразил протест про
тив слишком мягкого приговора, вы
несенного недавно бывшему гитлеров
скому дипломату Франпу Папену, 
некоторые из присутствовавших вско
чили со своих мест и набросились на 
оратора. Распорядители митинга спас
ли его от серьезных увечий.

ВО Л Н ЕН И Я  в индии
ДЕЛИ. 1 апреля. (ТАСС). В  Бом

бее вспыхнули серьезные волнения. 
В течение одного дня было убито 40 
и ранено 137 человек. Полиция 19 
раз открывала огонь. В город вызва
ны войска и об'явлено военное поло
жение.

30 марта в Калькутте было убито 
5 и ранено 65 человек.

В тот же день в Дели во время 
волнений было ранено 2 человека. 
Военное положение в городе продле
но еше на неделю.

Ф А Л ЬС И Ф И КА Ц И Я  В Ы Б О Р О В  В  И РАН СКО М  
А З Е Р Б А Й Д Ж А Н Е

ТАВРИЗ. 28 марта. (ТАСС). По сооб
щению газеты «Фариад», до 27 марта в 
Тавризе подано всего лишь 5.177 голо
сов избирателей. Однако и эта ничтож
ная цифра вызывает сомнение у газеты 
«ГПахин». Эта газета приводит в каче
стве примера один избирательный уча
сток в городском районе. По заявлениям 
очевидцев, на этом участке до полудня

проголосовало около 40 человек- Во вре
мя обеда, когда участок закрывается, 
на нем остались члены избирательной 
комиссии, которые заполнили ящик 
фальсифицированными бюллетенями. Это 
дало возможность комиссии сообщить, 
что проголосовало якобы 600 человек. 
Газета добавляет, что население не про
являет интереса к таким «выборам».

С М ЕРТ Ь  Г Р Е Ч Е С К 0 ГО  КО РО Л Я
ЛОНДОН, 1 апреля. (ТАСС). Как 

передает корреспондент агентства 
Рейтер из Афин, сегодня скоропо

стижно скончался 
Георг II.

греческий король

О ГРО М Н Ы Й  П О Ж А Р В  Х А Й Ф Е

ЛОНДОН. 31 марта. (ТАСС). Как пере
дает агентство Рейтер из Иерусалима, 
сегодня в Хайфе на нефтепроводе близ 
установок компании «Шелл» возник 
самый большой в истории Хайфы пожар. 
Громадные языки пламени взвились в 
небо на высоту в несколько сот футов.

освещая район на несколько миль во
круг- Сообщают, что горящая нефть, 
вытекающая из поврежденного нефтепро
вода, подожгла и взорвала нефтяные 
пистерны. Для борьбы с пожаром вы
званы все воинские и гражданские по
жарные команды.

БЕЛГРАД. 31 марта. (ТАСС). Се
годня на заседании обеих палат На
родной Скупщины (парламента) Юго
славии с большой речью о внешней 
политике югославского тграшитсльства 
выступил, встреченный бурными ап
лодисментами, маршал Тито. Трибуны 
для гостей и ложи журналистов бы
ли переполнены. В дипломатических 
ложах находились послы СССР, Поль
ши, Чехословакии и дипломатические 
представители многих других стран.

«В своей внешней политике,— ска
зал Тито,— правительство Федератив
ной Народной Республики Югославии 
непоколебимо придерживается принци
па последовательной оорьбы за сохра
нение мира во всем мире, а .акже 
экономического и культурного сотруд
ничества. Ведя упорную борьбу на 
Международной конференции за спра
ведливые требования наших народов, 
выдвинутые во время подготовки и пе
реговоров о мире в Лондоне, Париже 
и Нью-Йорке, делегация, представляв
шая нашу страну, выполняла эту 
свою обязанность со всем упорством и 
достоинством, требуя удовлетворять 
справедливые претензии Югославии 
как одной из стран, наиболее постра
давших материально в результате ок
купации и понесших в войне огром
ные человеческие жертвы. В этих 
своих усилиях наша делегация имела 
полную поддержку со стороны делега
ции Советского Союза во главе с 
господином Молотовым, а также и 
поддержку остальных делегаций брат
ских славянских стран— Польши и 
Чехословакии. Мы очень благодарны 
великому Советскому Союзу п другим 
братским нам странам— Польше и Че
хословакии— за эту поддержку и пол
ное понимание наших жертв и права. 
Но мы. к сожалению, с большой го
речью должны были убедиться в том, 
что некоторые наши союзники в вой
не. особенно Англия и Америка, все
возможными способами оспаривают на
ши права и занимают позицию, о ко
торой иногда трудно было бы сказать, 
что это позиция дружественных 
стран». Тито указал, что Англия и 
Америка вместе с некоторыми малы
ми странами, даже такими, которые 
не участвовали в войне, сумели до
биться того, что Югославия не доби
лась удовлетворения значительной ча
сти своих справедливых требований. 
«По мирному договору с Италией.—  
сказал Тито.— значительная часть на
ших братьев в Истрии, Триесте и 
Словенском Приморье осталась вие 
границ нашей страны, хотя эта часть 
наших братьев во время войны внесла 
в дело союзников драгоценный вклад 
своей кровью ради общей победы п 
своей свободы, которой она благодаря 
этим союзникам не получила». Прави
тельство Югославии, заявил Тито, 
«будучи последовательным в борьбе 
за установление и укрепление мира, 
хотя и с болью в сердце, решило все 
же подписать представляющий для 
нее большую несправедливость мирный 
договор с Италией с полной уверен
ностью, что этот акт одобряют не 
только все народы Югославии, но и 
народ; который остался вне границ 
нашей страны, и о котором мы никог
да, как это было заявлено в деклара
ции при подписании мирного догово
ра, не забудем». (Аплодисменты). Ти
то отметил, что подписанием мирного 
договора с Италией созданы условия 
для установления нормальных отно
шений с этой соседней ‘ страной, с ко
торой Югославия хочет жить по воз
можности в наи.тучпгих отношениях и 
успешно сотруднича/гь в экономиче
ской области.

Перейдя к вопросу о Каринтии, Тя
те продолжал:

«Наше правительство направило 
конференции Большой Четверки мемо
рандум, в котором неопровержимо до
кументированы наши требования о при
соединении той части Каринтии. кото
рая населена главным образом слове- 
нами и которая с этнической и исто
рической точек зрения принадлежит 
нам. Кроме того, наши братья в Ка- 
рпнтии и сами настойчиво требовали 
присоединения к  своей матери-родине 
Народной Республике Словении. Они 
подкрепляют эти своп требования и 
тем, что только они в Австрии дей
ствительно боролись на стороне союз
ников, как против немецких, гак и 
против австрийских захватчиков, ко
торые во время войны отнюдь не бы
ли менее виновными и менее скром
ными, чем немецкие, по своим дея
ниям и захватническим аппетитам- Из 
многочисленных германских дивизий, 
сжигавших, вешавших и убивавших 
наших граждан, было 14 дивизий, в 
которых от 60 до 100 процентов лич
ного состава были австрийцы. Мы 
очень хорошо познакомились во время 
войны с их зверствами, а командиры 
этих австрийских дивизий вследствие 
своих преступлений в отношении на
ших пародов завершили или завер
шают свою карьеру перед нашими на
родными судами.

Некоторые нынешние австрийские 
правители, поддерживаемые своими 
западными покровителями, пытаются 
представить всему миру дело так, 
будто бы Австрия не воевала против 
нас и других союзников, будто бы ее 
солдаты не грабили, не убивали и не 
уничтожали всего, до чего они добгераг- 
лись в  Югославии и всюду, где бы 
они ни были. Больше того, они из
мышляют, якобы в Австрии во время 
войны оказывалось Гитлеру сопротив
ление и т. п., тогда как всем хорошо 
известно, что это неправда. Никакого 
сопротивления на «сем протяжении 
войны Австрия не оказывала, причем 
по той простой причине, что она не 
хотела оказывать его, ибо была со
гласна с гитлеровской захватнической 
политикой и получала значительную 
часть награбленных в войне богатств, 
а затем и потому, что Гитлер присо
единил к Австрии большую часть Юго
славии, в  частности, более 2/3 Сло
вении. На место изгнанных и высе
ленных из своих домов словен. кото
рых насчитывалось сотни тысяч, при
шли немцы не из Германии, а из 
Австрии. Это только некоторые факты, 
говорящие об Австрии, как о стране, 
разделяющей вину, и как о пособни
ке Гитлера в войне. Это— факты, ко
торые обвиняют Австрию как соуча
стника в разорении других стран и 
которые требуют, чтобы Австрия воз
местила и пашей стране нанесенный 
ей ущерб. Австрия в полной мере 
участвовала в вероломном нападении

па Югославию и. особенно, в длитель
ной оккупации нашей страны.

Если сейчас после всего этого пред
ставители Америки. Англии да и 
Франции хотят освободить Австрию от 
ее обязанностей, проистекающих из ее 
участия в войне на стороне Гитлера. 
Муссолини и других, то это намерение 
наших союзников в войне продиктова
но не чувством справедливости, а не
которыми расчетами которые не труд
но разгадать.

Представители западных стран, в 
первую очередь Америки. и Англии, 
упорно противятся тому, чтобы удо
влетворить наши справедливые требо
вания и присоединить часть Карин
тии, населенную исключительно сло
жен ам и. а  Югославии.

Если в вопросе о Триесте выдвигались 
этнические соображения, вследствие 
которых он не может отойти к Юго
славии. то в  отношении Карпптии от
падают и эти соображения, ибо они 
неопровержимо говорят в пользу Юго
славии».

Затем Тито остановился на вопросе 
о репарапиях, подчеркнув, что Юго
славия настаивает на полной выпла
те намеченных ей репараций с Ита
лии и Германии, а также на том. что
бы Австрия возместила в виде репа
раций нанесенный. Югославии ущерб. 
«Если некоторые союзники хотят. —  
продолжал Тито, —  что-либо из репара
ций по каким-либо причинам про
стить Германии и Австрии, то пусть 
они делают это за свой счет, а не за 
счет нашей страны, которая в мате
риальном отношении понесла сравни
тельно наибольший ущерб и поэтому 
ни в коем случае не может отказать
ся пт своей части репараций.

Разумеется, такая позиция наших 
западных союзников в отношении спра
ведливых интересов Югославии проис
текает из их обгаей политической по
зиции в отношении дювой Югославии, 
позиции, которую нельзя назвать дру
жественной. Новая Югославия как та
ковая им не симпатична, ибо она по
шла своим путем, путем полной по- 
липгческой л экономической независи
мости. путем подлинно народной демо
кратии. а не псевдо-демократии, кото
рую нам постоянно и настойчиво на
вязывают».

«С невероятнейшим упорством за
падная реакция клевещет па Совет
ский Союз, будто бы он простер свое 
влияние на малые страны в Восточной 
Европе, в том числе и на Югославию. 
В  отношении Югослав™ в евего оче
редь клевещут, что это обычный са
теллит и т. д. Да. Югославия, га и 
другие страны на Востоке идут вме
сте с Советским Союзом именно пото
му, что знают, что он не угрожает 
их независимости.

Мы ищем 'вместе с Советским Сою
зом потому, что из Советского Союза 
мы постоянно слышим голос, мира, а 
это отвечает нашим стремлениям, тог
да как с Запада мы постоянно слы
шим об атомиой бомбе и угрозе вой
ны».

Говоря об отношениях между Юго
славией и США. 'Тито сказал:

«Нас постоя,ино опрашивают, поче
му наши отношения с Америкой, на
пример. не лучше, чем они есть. На это 
мы часто отвечали и отвечаем сейчас, 
что это улучшение отношений с Аме
рикой зависит не от на«с. Мы г.ыта- 
отсь оделять все, чтобы улучшить эти 
отношения. Однако, что мы можем по
делать, если американское посольство 
во главе с послом Паттерсоном не сде
лало ни одного такого пгага. который 
создал бы 'возможность для сближения 
между Югославией и Америкой. На
оборот. посол Паттерсон и подчинен
ные ему служащие делали все для 
того, чтобы ухудшить эти отношения. 
С одной стороны— непрерывное вме
шательство в наши внутренние дела и 
оказание помощи реакции у  нас, что 
другими словами означает препятствий 
консолидации кашей страны, а с д р у 
го й  стороны, непрерывное клеветниче
ское информирование американской 
общественности о новой Югославия, а 
точно так же. по всей вероятности, и 
неправильное информирование амери - 
канского правительства во обстановке 
в нашей стране».

Тито отметил, что поведение амери
канских официальных кругов в отно
шении дальнейших поставок п ро д о 
в о л ь с т в и я  странам, пострадавшим в 
войне, нп в какой мере не соответству
ет их заявлениям, что оказание та
кой помощи не зависит от внутрен
них политических условий в какой бы 
то пн было стране. Под бурные апло
дисменты Тито далее заявил, что Юго
славия не намерена стать под '<опе
ку» Америки, к чему ведут пооиски 
последней в связи с тем. что Югосла
вия остро нуждается в средствах.

«Есть еще,— продолжал Тито,— один 
вопрос, на котором я нахожу нужным 
остановиться. Это вопрос отношений 
с Грецией. С тех пор. как народ этой 
страны в результате иностранной ин
тервенции потерял свою свободу, а 
страна стала игрушкой к руках неко
торых империалистических держав, 
отношения с ней испортились. Уточ
ним: отношения испортились не с на
родом Грепии. а с теми, кто навязан 
греческому народу в качестве прави
телей. Греческое правительство окле
ветало перед Советом Безопасности Юго
славию. Болгарию и Алабнию. утверж
дая, что они виновны в гражданской 
войне в Грепии. что эти прпбалканские 
страны помогают греческой демокрлтп- 
неской армии и т. п. Расследование, 
произведенное в Грепии. доказало, чтп 
обвинения. выдвинутые греческим 
правительством перед Советом Безопас
ности. являются простой Фалтс;гфнгл- 
пией п клеветой в отношении Югосла
вии. Болгарии и Албании.

С другой стороны, это расследование 
раскрыло перед всем миром то. чего 
не ожидали ни греческое правит0ль- 
ство, ни его опекуны. Раскрыты без
властие и жестокий террор в отноше
нии демократических масс Греции и 
македонцев в Эгейской Македонии.
Доказано, что все то. что утвержда
лось в меморандуме, который югослав
ское правительство предо,та-вило 06'- 
единенным нациям о преследованиях
македоипев в Эгейской Македонии,
правильно. Между тем. он был тогда 
отвергнут, так как не был принят для 
обсуждения, чтобы расследовать его».

Тито указал, что Греция стала ба
зой империалистических держав, ба
зой, с которой можно теостаюить под 
угрозу мир на Балканах и во всем 
мире.

«Реакционеры на Западе. —  оказал 
далее Тито,— обычно говорят о двух 
блоках —  западном и восточном. Об 
этом говорят те, кто желает войны. 
Если бы эти их утвеожтеитя >нгло
дались, то опасность войны бнл& бы 
перманентной, так как блоки содержат 
в себе такую опасность. Мы должны 
работать всемп силами над тем. что
бы это желпстие реакционеров и под
жигателей войны не оправдало-,ь.

Сейчас в мире существуют два 
фронта: хотя и малочисленный, но
опасный фронт империалиетических 
поджигателей войны и огромный 
фронт народов всех стран. которые 
желают митра. К этому Фронгт принад
лежит непобедимый Советский Союз. 
К этому фронту принадлежат Югосла
вия, Польша, Чехословакия. Румыния. 
Болгария. Албания, демократические"
силы Венгрии и Грепии. К  этому 
фронту принадлежит огромное боль
шинство народов Америки. Аиг.днп, 
Франции. Италии и всех остальных 
стран не только Европы, но и всеыа 
мира».

Призвав к  бдительности в отноше
нии всех провокаторов и поджигате
лей войны. Тито перешел к  во
просу об экономических отноше
ниях с другими странами. Тито при
вел данные, свидетельствующие » 
значительном росте югославского 
экспорта и импорта в послево
енные годы. Несмотря на все трудно
сти, сказал в заключение Тито, «ла
пта страна твердо идет вперед в своем 
строительстве, достигая поразитель
ных успехов благодаря глубокой 
вере наших народов в то, что мы на
ходимся на правильном пути, благо
даря самоотверженному труду широких 
трудящихся масс города я  деревни, а 
особенно нашего молодого поколения»-

ОПЛАТА 
КОМПЕНСАЦИЙ ЗА 

НЕИСПОЛЬЗОВАННЫЕ 
ОТПУСКА

1 апреля сберегательные кассы Тби
лиси приступили к оплате вторых та
лонов свидетельств на получение ком
пенсаций за отпуска, не использованные 
рабочими и служащими в годы Отече
ственной войны. Оплата этих талонов 
производится одновременно в 40 сбере
гательных кассах. Во многих из них 
открыты дополнительные окна, предна
значенные для выдачи денег предста
вителям коллективов крупных пред
приятий и учреждений, выплачивающих 
компенсации по месту работы держа
телей талонов.

Оплата талонов проходит во всех ка&  
с ах быстро и организованно. За первые 
два дня выдано более 5 миллионов 
рублей.

*  *  *
А Х А Л Ц И Х Е . (Наш корр.). Оплата 

рабочим и служащим компенсаций за 
неиспользованные в годы войны отпус
ка проходит успешно. За 1 апреля 
районная сберегательная касса выпла
тила 85 тысяч рублей. Многие рабочие 
н служащие оставляют полученные 
деньги в сберегательной кассе - в виде 
вкладов.

П О  ГО Р О Д У
•  З А К О Н Ч Е Н  РЕМ О Н Т  П Р О Е З Ж Е Й  

Ч А С Т И  моста Элбакидзе. Износившиеся 
деревянные части моста заменены новы
ми Движение по мосту возобновлено.

•  В П У Б Л И Ч Н О Й  Б И Б Л И О Т Е К Е  
И М . К А Р Л А  М А Р К С А  состоялась чита
тельская конференция. Доклад «Библио
графия и читатель» сделал старший биб
лиограф Н. Аккерман.

•  Н А Ч А Т Ы  Р А Б О Т Ы  ПО Б Л А Г О 
У С Т Р О Й С Т ВУ  парка культуры и отды
ха у озера Лиси. Производится ремонт 
аллей, павильона, дорожек, обновляются 
лодки и л-рурой инвентарь.

•  5 А П Р Е Л Я , в 7 часов вечера, в 
Малом зале консерватории состоится 
9-й тираж выигрышей по выигрышным 
вкладам, находящимся во всех сберега
тельных кассах Грузни.

Лучшие стрелки
На-днях Грузинский совет «Динамо» 

гровел лично-командные полуфиналь
ные республиканские соревнования по 
стрельбе в зачет Всесоюзного заочного 
соревнования, посвященного Дню Со
ветской Армии. \

Лучшие стрелки-динамовцы соревнова
лись в стрельбе и-з боевых винтовок на 
дистанцию 300 метров. Лучшего резуль
тата добился капитан милиции П. Кав- 
тарадзе (Тбилиси), выбивший из 100 воз
можных 79 очков. Второе место занял 
стрелок Н. Бухня (Тбилиси) — 76 оч
ков, на третье место вышел представи
тель Батуми Н. Тилибцев — 74 очка.

Командное первенство присуждено 
стрелкам Управления милиции (Тбилиси),

В  апреле в Москве состоятся финал 
соревнований, в котором примут участие 
стрелки, показавшие лучшие результаты 
на полуфинальных республиканских со
ревнованиях.

П Р О ГР А М М А  П Е Р Е Д А Ч
Г Р У З И Н С К О Г О  РА Д И О К О М И Т Е Т А

на 3 апреля
По радиостанции на волне 1.154 метра 
и по городской трансляционной селе
09.15—литературная передача. Отрывок из новом 

романа Ш . Ладна ни «Мен лжи робу».

По радиостанциям на волнах 1.154 
и 45,59 метра и по городской 

трансляционной сети:
17.20—концерт камерной музыки. 17.40— передача 

для пионеров и школьников. Беседа о работе пио
нерской организации. 18.20— концерт оперной му
зыки. 19.15— симфонический концерт из произведе
ний Баха. 20.30—выступление заслуженного артиста 
республики Гермесяшвили. 20.45— передача на рус
ском яз. «Первый опыт работы по стахановским 
нарядам на заводе им. Димитрова». 21.05— конверт 
с участием заслуж. эрт. республики М. Накашядзе. 
21.20 — литературная передача. «Книги, вышедшие 
в свет». 23.00— выступление ансамбля грузинских 
народных песен Грузрялиокомитега п/у заслуженного 
деятеля искусств Мегрелилзе.

Сегодня в театрах и кино
Г ос опера— «Сказание о Тариэле»; театр им. Руста

вели— «Слуга двух господ»: театр им. Марджани
швили— «Человек ли он?»: театр им. Грибоедова—■ 
«Мещане»; армянский театр дн.— «Красная шапоч
ка», веч.— «Хаос»; театр музкомедии —  «Марина»: 
театр сайку ль туры — «Печальный роман»: русский 
кукольный—«Красная тапочка»: Большой зал кон- 
геввятлтт —  конца от Стоим Каолсзр; зимний зал 
Г  рузфилармояип—«Роз-М эри», '  "  *

В  КИ Н О ТЕА Т РА Х : им. Руставели —  «Крейсер
«Варяг»: «Амирани»— «Крейсер «Варяг»: «Тбилиси»—  
«Пепо»: «Комсомолец»—«Тринадцать»: «Спартак»—  
«Крылатый маляр»; «Колхозник»— «Трактористы».

И. о. ответственного оепактооа
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекии*
*  В городском парткабинете им. Л. Кепховели 

Т К КП(б) Грузии сегодня в 8 часов вечера кон
сультацию по истории народов С С С Р  на груз, 
языке проводит доцент Н. Кадейшвили, на русск. 
яз.— доцент Я- Хуцишвили; в 7 часов вечера, для 
молодых педагогов состоится лекпия Г. Каджая на 
тему: «Педагогические взгляды Н. Г. Чернышев
ского»; в 8 часов вечера, для лекторов, докладчи
ков. пропагандистов кружков текущей политики 
состоится консультация тов. Фряшенберга на тему: 
«Международное положение Советского Союза» 
(пятиадцатилневный обзор).

Г Р У З  ГОС. Ф И Л А Р М О Н И Я  
Большой зал филармонии 

(Грибоедовская, 8)
3 и 4 апреля 

Солистка Армянской филармонии 
Сурия К  А Д Ж  А Р (пение)

С. Сергеев (тари)
Е. Арустамян (кяманча)
С. Сергеев (рояль)
3, Тадриян (бубен).

Начало в 9 час. вечера.
Билеты продаются.

ГОС. Д РА М . Т ЕА Т Р  
им. А. С ГР И Б О ЕД О ВА  

3 н 4 апреля
М Е  Ш  А Н Е  

5 апреля. 6 апреля ли. и веч. 
С Т А Р Ы Е  Д Р У З Ь Я  

Начал/-, пнрвн спект в 12 ч. дня, 
вечерн.—в 8 час. веч.

ГОС. А Р М Я Н С К И Й  Т ЕА Т Р  
(пл. Шаумяна, 8)

3 апреля днем
К Р А С Н А Я  Ш А П О Ч К А  

Начало в 2 ч. дня.
3 апреля вечером

Х А О С  ’
4 апреля

СОС И В  А Р  Д И Т Е Р  
Начало веч спект в 8 час. вечера.

С ТА Д И О Н  «ДИНАМ О » 
им. Л. П. Б Е Р И Я  

ул. Борьбы. 2. Тел. 3-21-62. 
Ф У Т Б О Л  

6 А П Р Е Л Я  состоится футбольный 
матч между командами основного и 
дублирующего состава мастеров 

тбилисского «ДИНАМ О ». 
Начало матча в 2 часа дня.

Г Р У З И Н С К И Й  
П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  И Н СТИ ТУТ  

нм. С М. К И РО В А  
об’являет. что 14 апреля, в 13 часов, 
в физической аудитории (Учебный 
пер., 2/4) на открытом заседании Уче
ного совета строительного факульте
та института состоится публичная 
З А Щ И Т А  Д И С С ЕРТ А Ц И И  на соис
кание ученой степени кандидата^ тех
нических наук инженер - майором 
Б А Б А Л О В Ы М  Александром Фоми- 
чем.

Тема диссертации: «К вопросу тео
рии гидравлического расчета трубо

провода капельной жидкости методом 
моментов».

Официальные оппоненты: действи
тельный член Академии наук Азер
байджанской ССР, заслуженный дея
тель науки и техники, доктор техни
ческих наук, профессор И. Г. Есьман 
и заслуженный деятель науки и тех
ники проф. Л. Н. Диасамидзе.

С диссертацией можно ознакомить
ся в библиотеке института (Учебный 
пер.. 2/4) ежедневно с 10 ч. до 17 ч. 
30 мин.

С 3 А П Р Е Л Я
Грузинская контора «Главкинопрокат»

выпускает на экраны Грузии 
н о в ы й  з в у к о в о й  

художественный фильм 
К Р Е Й С Е Р  « В А Р Я Г » .

Сценарий— Г. Гребнера 
Постановка— Виктора Эйсымонта 
Главя. оператор— Б. Монастырский 
Композиторы—  Н. Крюков, 

Теплицкий.
В главных ролях:

Командир крейсера «Варяг» Руднё»— 
лауреат Сталинской премии, народн. 

артист РС Ф С Р  Б. Ливанов. 
Командир канонерской лодки 

«Кореец* Беляев— лауреат Сталин
ской премии, заел арт. РС Ф С Р  

А. Зражевский. 
Производство киностудии 

«Союздетфильм».

Т Р Е Б У Ю Т С Я  
учетчик газеты, курьер и уборщица.

Обращаться по адресу: г. Тбилиси, 
пр. Руставели, 36, издательство «Заря 
Востока», 1-й этаж, к зам. директора, 
от 10 чао. утра до 3 час. дня.

Ресторану Особторга ст. Навтлуги 
Т Р Е Б У Ю Т С Я  
старший бухгалтер, главный 

кассир и швейцар.
Обращаться по адресу: ст. Навтлу

ги, ресторан, в отдел кадров.

Отдел подсобных предприятий 
Окружного совета Всеармейского 

военно-охотничьего общества 
За к ВО

имеет образцовую мастерскую по ре
монту охотничьих ружей всех систем 
и марок, а также принимается свинец 

в обмен на дробь. 
Мастерская производит ремонт ка

питальный. средний и малый. Каче
ство ремонта гарантируется. Заказы 
принимаются от всех граждан и воен
нослужащих.

Адрес: г. Тбилиси, Пушкинская
ул., №  6.

Т БИ Л И С С К И Й  ГОС. П И Р К
Е ж е д н е в н о .

Внесвые в Тбилиси 
Выступление вновь прибывших 

артистов 
ГА СТРО Л И  

национального азербайджанского 
циркового коллектива 

Разнообразная программа, в 3-х 
отделениях 

Т О Й  
(народное представление) 

участвует весь состав коллектива, 
а также выступления лучших ма

стеров циркового искусства 
в различных жанрах.

Начало в 8 час. 30 мчи. веч. 
Кассы открыты с 10 ч. 30 м. утра.

Гр. Петр Антонович Ш Е В Ч Е Н К О , прожива
ющий по Плехановскому пр.. 75, возбуждает 
дело о разводе с гражданкой Ниной Николаев
ной Ц А РЕВО Й , прожинающей по Белинской 
ул., 21. Дело подлежит рассмотрению в нар
суде 1-го участка Орджоникндэевского района 
гор. Тбилиси.

С . П. и Н. С. Тодрия, М. П. Житовская, Е . Н. 
Харина, Г. Г. Папиев с сыном извещают о 
смерти Евы Павловны Хариной-Мовсесяи. Г  пажа, 
панихида 4 апреля, в 5 час. 30 мин. вечера, 
в прозектуре Лечкомбинатв (ул. Марра, 5). 
Вынос в тот же день, а 6 часов вечера, на 

кладбище в Ваке.

Коллектив Главного аптечного управления из
вещает о смерти Константина Исидоровича Ша- 
ламберидзе. Вынос 3 апреля, в 5 часов 80 ми

нут вечера, из 2-й горболькицы.

Н. Г. Берг и В. И. Сементовская извещают, 
что 8 апреля, в 3 часа дня. на Кукийском 
кладбище, на могиле Веры Генритонны Берг 

состоится гражданская панихида.

А Д Р ЕС  Р Е Д А К Ц И И  и И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В А : Тбилиси, пр. Руставели. 88. Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : зам. отв. редактора—3-18-04. отв. секретарь—3-17-08. секретариат— 3-11-22. О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни—3-69-65, пропаганды— 3-17-44. советского 
строительства— 3-14-82, иностранное информации—3-17-44. промышленности я транспорта—3-63-28. сельскохозяйственный—3-19-49. внутренней информации— 3-30-61. писем—3-12-83. корреспондентской сети— 3-63-28, культуры я быта—3-16-27,

Издательство— 3-22-63. Прием обявлений—3-18-02. бухгалтерия— 3-64-42. Директор тиоография—3 16-/0 Техническая часть-3-11-28

Т е т и в  7 0 .0 0 0 . « Гияосрафаа «Зацк Востока» и »  А. Ф . Мясником Управления то  делам полиграфии я издательств оря Совете .Министров Грузинской ССР.


